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La herramienta que hace más de 16 años esperaba por su actua-

lización en La Serena, apunta a la consolidación de “policen-

tros”. La CChC proyecta la puesta en marcha de 17 proyectos, 

que impulsarían la anhelada reactivación económica. 

PLANO REGULADOR 
ABRE PASO A MAYOR 
DENSIFICACIÓN Y 
ALTURA DE EDIFICIOS

PERMITIRÁ GENERAR MÁS DE 4 MIL EMPLEOS EN LA CONSTRUCCIÓN
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PREOCUPA AUMENTO DE MOVILIDAD Y RELAJO DE MEDIDAS EN VÍSPERA DE FIESTAS

PARA ESCAPAR DEL TEMIDO DESCENSO 

CASO MELISSA

HÉROES DE LA PANDEMIA 

FAMILIA BUSCA ABOGADO 
PARA QUERELLARSE CONTRA 
RESPONSABLES DEL CRIMEN

LOS TESTIMONIOS DE
VOCACIÓN Y SACRIFICIO 
DEL PERSONAL DE SALUD

6 y 7

4 y 5

“Chupete” Suazo y “Pajarito” 
Valdés retornan al 
Monumental con la 
camiseta granate.

18 y 19

LA SERENA SE 
JUEGA UNA 
VERDADERA FINAL 
ANTE COLO COLO

2

COLISIÓN DEJA UN FALLECIDO Y UN HERIDO 
DE GRAVEDAD EN PAN DE AZÚCAR

MICROBÚS IMPACTÓ CON UNA CAMIONETA EN LA RUTA D-409

2
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Ayer, en el centro de La Serena se registró una preocupante aglomeración de personas, ha-
ciendo caso omiso al uso de mascarilla y distanciamiento físico para evitar nuevos contagios.

LAUTARO CARMONA 

Durante el fin de semana 
se realizaron más de mil  
fiscalizaciones en la región. 
El no uso de mascarilla en  
la vía pública sigue siendo la 
principal infracción.

Preocupación por 
aglomeraciones en 
víspera de celebraciones

EN LA ZONA CÉNTRICA Y BORDE COSTERO

El panorama epidemiológico en la 
Región de Coquimbo mantiene en 
alerta a las autoridades. A la fecha, la 
zona registra 209 casos de Covid-19 
activos, número que se ha elevado en 
las últimas semanas.  

El repunte se da justo en vísperas de 
fiestas de fin de año, donde aumenta 
la movilidad de las personas. Frente a 
esto, el foco de la estrategia es insistir 
en la prevención y el autocuidado tanto 
en los hogares como en las calles.  

“Hemos reforzado nuestro despliegue 
en las distintas playas desde el día 
viernes, realizando un total de 1.790 
fiscalizaciones a personas y 370 inspec-
ciones a grupos en el borde costero de 
La Serena, Coquimbo, La Higuera y Los 
Vilos”, manifestó el seremi de Salud, 
Alejandro García. 

En este tiempo, además, se cursaron 

nueve sumarios sanitarios, siendo la 
causa principal el no uso de la masca-
rilla en la vía pública. 

BALANCE DIARIO 

En relación al balance, se anunciaron 
63 casos nuevos del virus. Seis corres-
ponden a La Serena, 16 a Coquimbo, 
36 a Ovalle, dos a Combarbalá, dos a 
Punitaqui y uno sin notificación en 
el sistema Epivigila. Con estas cifras, 
la zona  acumula 13.346 infectados, 
de los cuales 209 se mantienen con 
contagio activo. 

Sobre el estado de la Red Asistencial, 

dando disponibles 6 en la Unidad de 
Cuidados Intensivos (UCI), que son 
aquellas que utilizan ventiladores me-
cánicos y 9 en la Unidad de Tratamiento 
Intermedio (UTI)”.

En cuanto a los pacientes hospita-
lizados por Covid, hay 21 pacientes 
internados, de los cuales nueve están 
graves con soporte respiratorio. 

También entregó el detalle del personal 
de salud afectado por el virus, seña-
lando que 11 funcionarios del Servicio 
de Salud y de los hospitales  han dado 
positivo al virus, y 47 se encuentran en 
cuarentena preventiva. Mientras, que 
en la Atención Primaria de Salud 7 han 
dado positivo. 

el director (s) del Servicio de Salud 
Coquimbo, Edgardo González, señaló 
que hay 251 camas disponibles.

“En relación con las camas de las 
unidades de Pacientes Críticos, el 88% 
de ellas se encuentran ocupadas, que-

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

63
Casos nuevos reportaron ayer 
en el balance diario. 

La camioneta recibió todo el impacto del bus en el sector del copiloto, falleciendo la persona 
que iba en ese lugar. Por su parte el conductor habría terminado con lesiones siendo tras-
ladado al Hospital de Coquimbo. 

LAUTARO CARMONA

El accidente se produjo, a 
las 21:00 horas de ayer en el  
sector del callejón Ripamonti  
en la ruta D-409. Vecinos 
relataron lo ocurrido y 
lamentaron la seguidilla de 
accidentes que se repiten 
constantemente en el sector.

Colisión en Pan de Azúcar deja un 
fallecido y un lesionado de gravedad

BUS IMPACTÓ CON UNA CAMIONETA

Un accidente de tránsito protago-
nizado por una camioneta y un bus 
de pasajeros, en el sector del callejón 
Ripamonti en Pan de Azúcar, dejó co-
mo saldo una persona fallecida y un 
conductor lesionado de consideración.

Tanto la víctima fatal -un hombre de 
aproximadamente 25 años- como el 
lesionado, se trasladaban en el vehículo 
menor, mientras el chófer de la empre-
sa Serena Mar y el resto de pasajeros 
resultaron prácticamente ilesos.

Según la información preliminar, alre-
dedor de las 21:00 horas, la camioneta 
habría realizado una mala maniobra,  
siendo colisionada por el vehículo 
mayor.

“Sentimos un fuerte ruido, salimos 
a ver y nos dimos cuenta que el bus 
había arrastrado a la camioneta. El bus 
venía rápido y con hartos pasajeros. 
Los de la camioneta quedaron muy 
mal, llegaron luego las personas del 
Cesfam que están a la vuelta, pero 
nada pudieron hacer por el copiloto”, 
indicó uno de  los vecinos del sector.

Por su parte el conductor del vehículo 
menor fue trasladado al hospital de 
Coquimbo. Así lo confirmó el coman-
dante de Bomberos de la comuna, 
Humberto Silva, quien señaló a El Día 

que el hecho habría dejado otros 28 
afectados con lesiones menores, todos 
ocupantes del bus. 

La persona fallecida, cuya identidad 
aún no había sido confirmada al cie-
rre de esta edición, se trataría de un 
trabajador de una empresa del sector 
de Pan de Azúcar  y sería originario de 
la zona sur del país. 

El conductor del bus Serena Mar fue  
retenido por Carabineros para practicar-
le la alcoholemia de rigor  y determinar 
eventuales responsabilidades.

nación de la “ruta de la muerte” que 
cargó por años esa vía. Pero afirman que 
lamentablemente cada cierto tiempo 
este tipo de accidentes se repiten, la 
mayoría de las veces por irresponsa-
bilidad de los conductores.

SEGUIDILLA DE ACCIDENTES

Vecinos del sector del local “El pito 
3” señalan que  pensaban que con la 
construcción de la nueva carretera  a 
Ovalle se dejaría de lado la denomi-

Lionel Varela  / Coquimbo

@eldia_cl
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A partir del jueves 10 de diciembre, la región 
Metropolitana retrocederá a fase de Transición 
tras un aumento sostenido de casos de coro-
navirus. En la práctica, esta medida confinará 
a la ciudad los sábados, domingos y festivos, 
limitándose la movilidad y los viajes en víspera 
de Navidad y Año Nuevo.

Si bien el comercio no esencial deberá cerrar 
sus puertas hasta nuevo aviso, los restauran-
tes podrán seguir atendiendo a público en las 
terrazas y espacios abiertos.

La determinación fue resultado de un alza 
significativa de contagios de Covid-19 en la 
capital, que en los últimos tres días ha suma-
do 400 casos diarios. La situación preocupa al 
Minsal, que también tiene en la mira a la región 
de Coquimbo.

La zona lidera el incremento de infectados 
diarios a nivel país en la última semana. Ayer, 
se registraron 63 casos nuevos, superando la 
barrera de los 200 activos. 

La ciudad que concita la atención de las auto-
ridades es Ovalle, que concentra el 50% de los 

contagios. De hecho, se espera que el miércoles 
se active la segunda etapa del “Plan Ovalle”, que 
pretende contener el virus, especialmente en 
las comunas rurales de la provincia de Limarí.

En tanto, en La Serena y Coquimbo se ha podi-
do ver como la ciudadanía se ha volcado a las 
calles, principalmente a la zona céntrica y borde 
costero. Las aglomeraciones que se registran a 
diario no son una buena señal para el contex-
to que vive la región. Y es que de no frenar el 
alza de casos, lo más probable es que se deba 
retroceder de fase, lo que sería devastador para 
la región, que recién comienza a levantarse.

Una nueva cuarentena y paralización de ac-
tividades tendría un efecto demoledor en la 
económica local, que aún se mantiene con una 
tasa de desempleo de dos dígitos, la segunda 
más alta del país.

Por esta razón, el llamado es a no relajar las 
medidas y tomar conciencia de las consecuen-
cias sanitarias y financieras de un rebrote. El 
coronavirus no se ha ido, sigue conviviendo con 
nosotros y cualquier descuido podría ser fatal. 

No tentemos al Covid
Una nueva cuarentena y paralización de actividades tendría un efecto demoledor en 

la económica local, que aún se mantiene con una tasa de desempleo de dos dígitos, la 
segunda más alta del país.

En medio de esta pandemia, nos 
vemos enfrentados a restriccio-
nes asociadas al distanciamiento 
físico, lo que sin duda afectará y 
modificará los rituales familiares 
vinculados a la Navidad, pues es 

probable que exista restricción 
en el número de personas que se 
podrán reunir y en los horarios de 
desplazamiento. 

En este escenario, la invitación 
es la unión como familia, pero 
manteniendo los cuidados y res-
guardos para evitar contagios. Por 
ello es importante que este año 
valoremos más compartir con 
quienes se sientan en nuestra me-
sa, por ejemplo, que el menú de 
la cena. Mantengamos también 
un espacio para los ausentes, que 
por distintas razones no podrían 
acompañarnos físicamente como 
en años anteriores.

Tenemos muchos desafíos para 
esta celebración y quizás, también 

sea una oportunidad real de brin-
darle un sentido ligado a lo esencial, 
más que a aquello que se vincula a 
la apariencia y a lo material. 

Cada año muchas personas visi-
tan centros comerciales y tiendas 
para comprar todos esos regalos 
que públicamente se hacen parte 
de un rito.  Hoy no es el momento 
de ostentar, pues en medio de una 
crisis sanitaria, el riesgo de con-
tagio en espacios comerciales es 
muy alto, por lo tanto, el llamado 
es a crear regalos simbólicos que 
tengan un valor en sí mismos y 
que provoquen un significado 
tan potente que quede grabado 
en la memoria sensitiva de quien 
lo recibe. 

Navidad de 
lo esencial

CARTAS

EDITORIAL

Ivonne Maldonado 
Directora Carrera de Psicología 
Sede Concepción Universidad de 
Las Américas

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.
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OPINIÓN

La intención era buenísima. La campaña, ini-
ciada con un video expresamente destinado a 
un público adolescente, pretendía “visibilizar y 
enfatizar el rol de los niños, niñas y adolescentes 
como agentes movilizadores de cambio en 
defensa de sus propios derechos”.

Lo malo fue la evidente falta de comprensión 
del significado de esas afirmaciones. La más 
discutible es, sin duda, la invitación a saltarse 
“todos los torniquetes”. El sentido metafóri-
co que le atribuyó la Defensora de la Niñez, 
Patricia Muñoz, ignora una cruda realidad: en 
octubre de 2019 el Metro de Santiago sufrió una 
sustancial pérdida económica precisamente 
porque centenares de adolescentes optaron 
por saltarse los torniquetes.

Es penoso que, ante las críticas, la institución 
sostuviera oficialmente que el contenido del 
video fue “malinterpretado”. 

La buena comunicación es la base fundamental 
de la vida en sociedad, igual como la democracia 
Por desgracia, vivimos años de ambigüedad y 
las palabras no significan lo mismo para todos.

Se ha visto con claridad en el caso del gobier-
no de Donald Trump, cuyo lema podría ser 
“gobernar es tuitear”. Pero hay ejemplos más 
cercanos. El Presidente Piñera, cuando dos 
jóvenes fueron baleados por un carabinero en 
Talcahuano, calificó el hecho como un “acci-
dente”. El subsecretario Francisco Galli etiquetó 
como un “utensilio” un arma de guerra, una 
metralleta Uzi. Son ejemplos llamativos, pero 
no los únicos.

Uno de los mitos chilenos respecto del uso 
del idioma es que “hablamos mal”. No es un 
problema de pronunciación, es que somos 
vagos, imprecisos y desbordantes de muleti-
llas. No es solo hablar de la “huevada” (huevá, 
en rigor), sino de algo más profundo. En el 
periodismo escrito, por ejemplo, se dejaron 
de lado las descripciones, porque se pensaba 
que la TV las hacía innecesarias. En los medios 
no se cuidan las concordancias, ni los nom-
bres de personas o lugares. Como se vio hace 
poco en la Academia Chilena de la Lengua, 
preferimos toscas expresiones en inglés a las 
propias. Ascanio Cavallo recordó que “webinar” 
es, con seguridad, el peor término en nuestra 
vida cotidiana.

Vale la pena subrayar que el lema de Academia 
es “unir por la palabra”. Ojalá lo practicáramos 
todos, incluyendo a la Defensora de la Niñez.

El error de la
Defensora
Abraham Santibáñez
Secretario General
Instituto de Chile
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12
días han transcurrido desde 
que la menor perdió la vida 
producto de la acción de ter-
ceros. 

Talinay, donde vivían cuatro perso-
nas, pero que en el momento del 
siniestro sólo se encontraba presente 
la pequeña Melissa de 12 años. Tras 
ser alertados del siniestro aquel 26 
de noviembre por la mañana, con-
currió Bomberos y también personal 
de Carabineros. Se logró controlar el 
incendio que no produjo mayores 
daños y que habría sido bastante 
focalizado, precisamente en el lugar 
en el que se encontraba la menor, su 
cama. Sin embargo, en ese mismo 
momento se dio a conocer la princi-
pal consecuencia de lo acontecido: 
la niña había sido encontrada sin 
vida. ¿La causa de muerte? Hasta ese 
instante, todavía se hablaba de una 

El hermetismo sigue marcando la 
investigación en el caso de Melissa 
Chávez, la menor de 12 años presun-
tamente asesinada en Villa Talinay, 
Coquimbo. Este hecho delictual, no 
sólo ha conmocionado a la región, sino 
que ha impactado a nivel nacional, 
dadas las características que reviste 
y la principal hipótesis hacia donde 
apunta la línea investigativa.

De acuerdo a los antecedentes a 
los que tuvo acceso Diario El Día, 
que fueron publicados el sábado 5 
de diciembre, ya existen dos impu-
tados en quienes están centradas 
las indagatorias. Se trata nada más 
y nada menos que de la madre de la 
niña, Mirta Ardiles, y el padrastro Luis 
Santander. Esto, pese a que ambos han 
alegado inocencia desde un primer 
momento, y, de hecho, sus relatos 
los sitúan fuera del domicilio en el 
momento en que ocurrió el trágico 
suceso.

Mirta asegura que iba camino al 
dentista cuando se enteró de que se 
estaba produciendo un incendio en su 
casa, y Luis afirma, había salido con el 
hermano menor de Melissa para que 
se realizara un control de vacunación 
en su colegio. ¿Son totalmente reales 
estos testimonios? Aquello sólo lo de-
terminarán los tribunales de justicia, 
y, por lo pronto, son inocentes hasta 
que no se demuestre lo contrario.

En lo concreto, ambos son investi-
gados desde el día 27 de noviembre, 
cuando fueron a declarar a la PDI, 
donde tras escuchar sus relatos, éste 
no resultó lo suficientemente consis-
tente, por lo que les fueron incauta-
dos los teléfonos celulares y desde el 
Ministerio Público solicitaron una 
serie de diligencias investigativas para 
lograr establecer fehacientemente 
la dinámica de los hechos. Entre las 
pericias se cuentan el rastreo sobre el 
tráfico de las llamadas que realizaron 
entre los días 17 de noviembre del 
2020 a las 00:00 horas, y el mismo 27 
hasta las 03:00 horas, además de los 
exámenes científicos que emanaron 
desde el Servicio Médico Legal con 
los que ya cuenta la Fiscalía, aunque 
no se descarta que se soliciten más. 

AVANZANDO EN SILENCIO

Tal como ha sido la tónica, tanto des-
de la PDI como el Ministerio Público 
declinaron referirse a la investiga-
ción, eso sí, dejan en claro que están 
trabajando arduamente por lograr 
esclarecer este caso, uno de los de 
mayor connotación pública que han 
sucedido en la zona en los últimos 
años. Pero, ¿qué se tiene hasta ahora? 
Pues bien, en un recuento de lo que 
han sido las indagatorias cabe men-
cionar que desde el primer minuto un 
halo de misterio ha rondado el caso.

En principio sólo se informaba de 
un incendio en la vivienda de Villa 

Caso Melissa: familia busca 
abogado para querellarse 
contra responsables del crimen

asfixia debido al humo. Las dudas se 
instalaron y los cuestionamientos a 
los padres también.

Cinco días después, desde el 
Ministerio Público, la fiscal Yocelyn 
Weisser dio a conocer que no se tra-
taba de una muerte accidental, sino 
que había existido participación de 
terceras personas. Conclusión a la que 
se pudo llegar gracias a las pericias 
por parte de la Brigada de Homicidios 
y la Brigada Criminalística de la PDI, 
además de los peritos del Servicio 
Médico Legal.  

PLANTEAN TESIS DE POSIBLE PARTICIPACIÓN DE UN VECINO

Tras conocerse la intervención de terceras personas, en el lugar la gente ha estado 
exigiendo justicia. 

Melissa, con 12 años fue víctima de un ho-
micidio y hasta ahora no se han podido 
dilucidar las circunstancias. 

LAUTARO CARMONA

Tanto el padre biológico, Denis Chávez, como la 
madre y el padrastro de la menor de 12 años -estos  
últimos imputados en la investigación-, sondean  
representantes particulares para ejercer acciones legales  
e intentar esclarecer los hechos ocurridos el pasado 26  
de noviembre que terminaron con la muerte de la niña.  La 
indagatorias de la PDI avanzan en completo hermetismo  
y establecer la data exacta de muerte sería clave para una  
eventual formalización.

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

@eldia_cl
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LO QUE SE CONOCE 
Y LO QUE SE INVESTIGA

Lo que se conoce hasta el momento 
en una investigación de carácter 
reservado, es que finalmente la cau-
sa de muerte fue un traumatismo 
encefalocraneano, lo que se pudo 
haber provocado por un golpe con 
un objeto contundente o debido a 
una caída desde altura. Aquello lo 
determinará la investigación, pero la 
tesis de la caída correría con ventaja, 
al no haber encontrado en el sitio 
del suceso ningún elemento que 
haya servido como arma homicida.

Respecto a las diligencias dirigidas 
a los imputados -Mirta Ardiles y Luis 
Santander- se sabe que se investi-
ga el tráfico de sus llamadas, y las 
comunicaciones que mantuvieron 
los días previos al hecho, pero no se 
han dado a conocer los resultados, 
ni siquiera si ya fueron analizados.

Algo que también es motivo de inda-
gatorias es la data de muerte. Claro, 
si bien el certificado de defunción 
la sitúa aproximadamente a las 11:30 

de la mañana, se presume que, tras 
las pericias científicas, se habría es-
tablecido o se estaría por establecer 
otro horario, anterior. Aquello sería 
clave, ya que, de corroborarse esta 
tesis, se vendría abajo todo el relato 
de los imputados, pero esto está 
siendo investigado.

FAMILIA ALEGA INOCENCIA 
Y APUNTAN A OTRO VECINO

Tanto la madre de Melissa como el 
padrastro insisten en su inocencia, y 
pretenden demostrarla. En sus decla-
raciones, apuntan a otro habitante 
del sector quien desde hace tiempo 
había estado merodeando la casa. De 
hecho, también existirían testigos 
que en su minuto declararon ver a 
un hombre saltando los techos de 
las viviendas, poco antes de que se 
produjera el incendio. Lo que les 
genera más dudas a ellos, dicen, es 
que el sujeto del cual ellos sospe-
chan, se fue del vecindario justo al 
día después de la tragedia.

Daniza Araya, hermana de Mirta, es 
quien ha hecho las veces de vocera 

de la familia y continúa defendiendo 
la hipótesis de que son completa-
mente inocentes. Admite que fueron 
llevados a declarar, pero que pres-
taron toda la colaboración con la 
policía desde un primer momento. 
Del mismo modo, en conversación 
con medios nacionales, declaró que 
tuvo la oportunidad de ingresar a la 
pieza de la menor y que pudieron 
observar cómo el fuego se focalizó 
en los colchones de la cama de la 
pequeña.

Por lo pronto, las indagatorias con-
tinúan y si bien la PDI no puede 
descartar nada, la línea de investi-
gación, de momento avanza en una 
dirección.

EN BUSCA DE ABOGADO

Tanto el padre biológico de Melissa, 
Denis Chávez, como los imputa-
dos, han estado en la búsqueda de 
abogados para querellarse contra 
quienes resulten responsables de la 
muerte de la menor. Hasta el cierre 
de esta edición habían sondeado 
a algunos, e incluso en algún mo-

mento barajaron la posibilidad de 
realizar una querella en conjunto 
tanto del padre biológico, como 
de la madre y los demás familiares. 
Sin embargo, Denis Chávez habría 
declinado, no se sabe si sólo por el 
momento o de manera definitiva, 
para hacerlo en solitario y evitar 
cualquier inconveniente al estar 
los otros eventuales querellantes 
en calidad de imputados.

Se espera que el padre tome la 
decisión el día de hoy, luego de 
entrevistarse con los abogados del 
Centro de Atención a Víctimas de 
delitos (Cavid). 

Entre los abogados que fueron son-
deados estuvo Raúl Castillo quien 
prefirió no representar a la madre, 
aunque se encontraría intentando 
ubicar al padre biológico para pres-
tarle servicios pro bono (sin cobro), y 
también Carlo Silva, quien tampoco 
habría tomado una decisión dada 
la complejidad de este caso. 

¿SE PUEDEN QUERELLAR 
LOS IMPUTADOS?

Una de las dudas que surgen res-
pecto a la querella, tiene que ver 
con el hecho de si los imputados 
podrían querellarse en una causa 
en la que ellos mismos están siendo 
investigados. Si bien existen hipótesis 
distintas, la mayoría de los juristas 
consultados expresa que esto no po-
dría realizarse, de acuerdo al Código 
Procesal Penal, que en su Artículo 
109 (letra F) señala que el acto de 
presentar querella “no podrá ser 
ejercido por quien fuere imputado 
del delito respectivo sin perjuicio de 
los delitos que le correspondieren 
en esa calidad”.  

Zona de debates

“Tuvimos la oportunidad de 
ingresar a la casa, a la pieza de 

Mellisa y pudimos observar 
cómo el fuego se focalizó en los 

colchones de la cama (...) Mi her-
mana ha colaborado en todo 

momento en la investigación”. 

DANIZA ARAYA

TÍA DE MELISSA

“Es una decisión que tenemos 
que tomar. Se trata de un caso 

muy difícil, y tenemos que estu-
diarlo muy bien para no come-

ter errores”.

CARLO SILVA

ABOGADO

Datos: 

Si se establece que la data de muerte fue 
anterior a la conocida, se caería la tesis de 
los imputados. 

Otra arista que corre paralelamente es la de 
un vecino que merodeaba permanentemen-
te la casa de Melissa. 

Todas las entidades involucradas en la in-
vestigación están manteniendo un resguar-
do extremo de la información. 

Data de muerte 

El vecino 

Reserva

Se produce el incendio en la casa 
de Villa Talinay y Melissa pierde la 

vida. 

Desde el Ministerio Público dan a 
conocer que existió intervención 

de terceras personas. 

Se conocen antecedentes relaciona-
dos con la madre y el padrastro, los 
que están en calidad de imputados. 

26
noviembre de 2020

1
diciembre de 2020

5
diciembre de 2020

Cronología

LAUTARO CARMONAEl padrastro y la madre de la menor figuran como imputados en la causa, pero intentan demostrar su inocencia. 
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“Para nosotros ha sido muy com-
plicado. En el primer periodo no 
teníamos ninguna opción de 
sacar permisos ni vacaciones, es-
tábamos 24/7. Esto empezó con el 
estallido social y continuó con la 
pandemia” confesó Álvarez.
Trabaja en el Hospital San Pablo de 
Coquimbo en el área de psiquiatría 
y cuenta que desde octubre del año pa-
sado ha debido cubrir turnos extras bajo 
las mismas condiciones. Al principio de la crisis 
recibía una mascarilla diaria, debiendo incurrir en gasto personal pa-
ra los elementos de protección personal, lo que, admite, ha mejorado 
y ahora tiene una de recambio cada 4 horas.
“Hubo un tiempo que no teníamos locomoción y empezaron a ocurrir 
asaltos alrededor del hospital. La locomoción pública tampoco quería 
llevarnos por trabajar en el hospital, fuimos discriminados”, añadió.
En su caso no tiene hijos, pero sus padres son adultos mayores y debió 
alejarse de ellos para resguardarlos, “tengo compañeras que estuvie-
ron 15, 20 días, incluso un mes alejados de sus hijos pequeños. Tuvi-
mos que hacer distanciamiento de nuestras familias y dejar de verlas”.
Tampoco ha podido descansar ni recuperar fuerzas. Le autorizaron 
postergar sus vacaciones para este 2021, pero teme que se produzca un 
rebrote y no tenga las energías suficientes. “De hecho el entusiasmo 
y las ganas no van a estar, porque a nosotros no se nos incentivó de 
ninguna forma, ni con más días de permiso ni el bono covid del que se 
habló al principio”, declaró. 
Espera que la ciudadanía ponga de su parte y ayude, al menos res-
petando las medidas sanitarias, especialmente cuando se vienen las 
fiestas.

Juana Álvarez
TÉCNICO EN ENFERMERÍA (TENS)

“Yo tuve que aplicar una serie de 
cuidados. Cuando inició la pande-
mia mi señora estaba embaraza-
da, tenía siete meses y la persona 
que nos podía ayudar con nues-
tra otra hija de un año en la casa 
era mi suegra, pero ella también 
tiene enfermedades crónicas y es 
de riesgo, por lo tanto, hubo que ge-
nerar cambios a nivel de la dinámica 
familiar. Fue bastante duro, yo vi nacer 
a mi hija en pandemia y la otra empezó a ca-
minar mientras yo estaba de turno, entonces el costo familiar ha sido 
importante en estos meses”, relató el médico.
El Dr. Rubén Quezada, además de ser el presidente regional del Colegio 
Médico, es docente de la UCN. Relata que desde que inició la crisis los 
equipos de la atención primaria han debido enfrentarse al combate de 
una desconocida enfermedad con recursos limitados e implementan-
do un sistema de turnos que impactó en su vida familiar.
“La primera dificultad es el estrés emocional que causa el saber si es 
que cuentas con todos los elementos de protección personal para rea-
lizar tu labor de manera segura. Segundo, al generar espacios de turno 
hay menos personal disponible para las actividades”, sostuvo.
Ahora, con el alza de casos en la región el personal médico teme no 
poder reponerse tras meses sin descanso. “Cuando uno conversa con 
colegas y compañeros de trabajo, ve bastante cansancio y ansiedad res-
pecto a esta segunda ola. ¿Cuándo va a llegar? ¿Qué tan fuerte va a ser? 
Muchos esperaban tener un par de meses en verano para descansar, 
pero vemos también un aumento de casos y que este segundo enfren-
tamiento está más cerca de lo que esperábamos y no hemos podido 
descansar de la primera ola”, sostuvo Quezada.

Rubén Quezada
MÉDICO

Cada día en la región el alza de casos se hace más evidente  
y es por eso que los equipos médicos temen que la segunda  
ola de contagios llegue con más fuerza y no tengan las  
energías para enfrentar una alta demanda de pacientes.  
Han sido meses complejos, en los que la carga laboral se 
ha incrementado notablemente y no han tenido descanso.  
Algunos aprovechan estas semanas para tomarse días libres,  
pero saben que las vacaciones serán posterior al 2021.  
Discriminación, sacrificio familiar, ansiedad y estrés son  
algunas de las consecuencias.

El cansancio 
y sacrificio de 
los héroes de la 
pandemia

TESTIMONIOS DEL PERSONAL MÉDICO

No han parado ni bajado la guardia 
en más de 10 meses de intenso y exte-
nuante trabajo. 

El descanso y las vacaciones son una 
ilusión para los equipos médicos, quie-
nes han enfrentado en la primera línea 
la pandemia siendo testigos de una 
angustiante disonancia. Por un lado, 
han visto fallecer pacientes producto del 
coronavirus y por otro, una ciudadanía 
relajada y sin los cuidados mínimos 
para evitar enfermarse.

Todo eso ha traído consecuencias, no 
solo de agotamiento físico, sino también 
mental y emocional, lo que ha generado 
preocupación, especialmente cuando 
los contagios en la región de Coquimbo 
van al alza y podría adelantarse la tan 
temida segunda ola.

Fue la ONG Mente Sana la que puso 
en la palestra el tema, evidenciando 
las secuelas que ha dejado la crisis en 
quienes la han combatido desde el 
primer día.

“No es la falta de equipamiento ni 
las camas el principal riesgo ante el 
recrudecimiento de la pandemia, si-
no la extenuación física y mental del 
personal de salud” sostuvo su director 
Francisco Flores.

Una verdad que confirmaron fun-
cionarios de salud de diversas áreas 
en conversación con ElDía, quienes 
admiten sentirse agotados y sin energías 

para enfrentar el rebrote que, saben, en 
cualquier momento va a allegar.

Asimismo, la incertidumbre de no 
saber cómo vendrán los próximos me-
ses los mantiene más ansiosos y con 
mayor estrés, puesto que los equipos de 
apoyo covid concluyeron sus funciones 
en noviembre pasado, debiendo los 
mismos funcionarios suplir esas tareas, 
entre las que se encuentran las labores 
de trazabilidad, testeo y aislamiento.

Incluso el ministro Enrique Paris, 
admitió que uno de los puntos críti-
cos era justamente el personal de la 
salud, por lo que barajan apoyarse de 
las universidades, becados e internos 
de medicina. Sin embargo, aún no se 
conoce una estrategia clara para ello.

Ahora bien, más allá del recambio de 
profesionales, el problema que expone 
Flores apunta a la falta de apoyo en 
materia de salud mental por parte de 
la autoridad sanitaria que permita a 
los funcionarios tener una real ayuda a 
problemáticas que se han presentado 
en estos meses.

No obstante, desde los distintos gremios 
de la salud se han generado instancias 
de colaboración en esta materia, pero 
aun así no es suficiente, especialmente 
cuando las energías no son las mismas 
y la experiencia internacional muestra 
rebrotes con más fuerza. Ahora, pese 
a que el Gobierno indica estar mejor 
preparado, la inquietud se instala entre 
el personal, que no ha visto materiali-
zados los compromisos de la autoridad 
y han debido incluso salir a calle para 
demandar mejores condiciones.

Javiera Sánchez C-M  / La Serena

@eldia_cl
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“Cambiar los horarios de trabajo 
influye en la vida familiar, se les ve 
menos, hay menos tiempo y en este 
momento, cuando hay más desgas-
te del equipo, es más probable que 
existan licencias médicas y eso im-
plica que hay que reforzar los turnos 
y tener que venir más seguido” admite 
Sergio Ortiz, kinesiólogo del área UCI del 
Hospital San Pablo.
Admite que el trabajo en sí no ha sido muy dis-
tinto, pero sí el agotamiento le comienza a pasar la cuenta 
a los equipos de trabajo.  “La ansiedad no es la misma que al comienzo, en 
el inicio uno estaba más preocupado de no enfermarse y no enfermar a la 
familia, en cambio la ansiedad ahora va por otro lado, no sabemos qué va a 
pasar. Todo el mundo piensa que va a ser peor”, confesó.
No ha podido tomarse vacaciones y tanto él como su equipo de kinesiólogos 
del área UCI de Coquimbo debieron postergar su descanso para el 2021. Ha 
trabajado con los pacientes más complejos covid y lamentablemente ha 
visto fallecer a personas por la enfermedad, eso le molesta, especialmente 
cuando en la calle ve que la gente no se cuida, no usan mascarillas y forman 
aglomeraciones.
“Siempre es un tema para el equipo, porque uno piensa en el esfuerzo que se 
hace para evitar que los pacientes se compliquen y que los más graves mue-
ran, y se ve poca empatía de la gente en general. Uno ve las aglomeraciones y 
es frustrante porque por más que estemos cansados nosotros no podemos 
parar, entonces da rabia”.
El profesional llamó a la ciudadanía a no relajarse porque el rebrote podría 
ser peor y “el ver que las personas se están arriesgando a enfermarse hace 
que uno sienta la responsabilidad de advertirles”.

Sergio Ortiz
KINESIÓLOGO

No solo los funcionarios que han tra-
bajado en la atención de pacientes 
covid han tenido una mayor carga 
laboral. “En el ámbito de la salud 
mental ha sido un proceso bien 
complejo, porque posterior al inicio 
de la pandemia en nuestro país co-
menzó a crecer considerablemente la 
población bajo control nuestro como 
programa” explicó Luis Poblete, psicólogo 
que durante todo este año ha estado traba-
jando en el Cesfam Lila Cortés de Tierras Blancas.
Un aumento en la demanda que ha significado un estrés para los equipos 
de salud. Han debido extremar las medidas de seguridad para evitar con-
tagiarse, “ya que la baja de cualquier miembro del equipo puede poner en 
riesgo al resto”, sostiene.
“Hemos debido implementar distintas formas para enfrentar esta situa-
ción, hemos tenido que adoptar rutinas que antes no acostumbrábamos 
para extremar las medidas de seguridad y ese cambio de sistema de trabajo 
también ha generado estrés en los funcionarios”.
Ha sido testigo de como sus colegas han visto alterada su propia salud men-
tal, debiendo apoyarse entre sí a través de iniciativas encabezadas por la 
Confederación de Funcionarios de la Salud Municipal. “Nuestro trabajo está 
dirigido a la comunidad pero nos olvidamos de que los funcionarios nos 
hemos visto afectados por esta pandemia”, declara.
Hoy ve un complejo futuro, frente a un rebrote, especialmente con la re-
ducción de los equipos. “A partir de diciembre el personal de Trazabilidad, 
Testeo y Aislamiento dejaron de prestar funciones en las distintas comunas, 
porque el financiamiento para esos profesionales se terminó y tendremos 
que ser nosotros mismos los que absorvan esta demanda”.

Luis Poblete
PSICÓLOGO

Son diversas las tareas que des-
empeñan los equipos de salud, 
una de ellas es la atención do-
miciliaria, estrategia clave que 
permitió que pacientes crónicos 
no se vieran expuestos a la en-
fermedad.
Consuelo es enfermera del Progra-
ma de Atención Domiciliaria a Per-
sonas con Dependencia Severa (Padi) 
del Cesfam Sergio Aguilar en Coquimbo y 
contó que comenzada la crisis las jornadas han 
sido más largas y extenuantes. 
“Aumentó la cantidad de pacientes que ingresaban al programa por 
secuelas de sus enfermedades de base, los tiempos se relacionaban 
con la complejidad de sus tratamientos y la preparación que hay 
que realizar con cada familia, tanto para protegerlos a ellos como 
nosotros mismos con los EPP”, señaló la enfermera.
La ayuda y atención de los equipos domiciliarios fue más allá de 
solo lo médico, se convirtió en un apoyo para las familias. El temor 
a contagiarse ha sido angustiante, confesó, “uno no sabe cómo se 
cuidan las familias y uno tiene que entrar a ese domicilio y enseñar-
les a cuidarse. Muy pocas personas no me permitieron entrar a sus 
casas, otras me aclaraban que no tenían covid, pero que podía con-
tagiarlos porque yo era el foco de contagio y así es el ciclo diario”.
Admite que cuando ve personas que no se cuidan se siente atemori-
zada. Teme que al contagiarse deban hospitalizarla e intubarla, por 
eso se cuida, pero siente que existe individualismo en el resto de la 
ciudadanía. “No somos suficientes y no se están entregando los re-
cursos económicos para que seamos más trabajadores”, declara.

Consuelo González
ENFERMERA

Quienes también han tenido una car-
ga laboral importante producto de la 
crisis han sido los químicos farma-
céuticos. El presidente del gremio, 
Pedro Vargas, confesó que al menos 
quienes trabajan en el sistema priva-
do, se han sentido aplazados por la 
autoridad sanitaria, ya que no fueron 
parte del programa de vacunación, pese 
a que nunca dejaron de atender y estaban 
expuestos a contagios a diariamente.
“Por una parte las farmacias siguen brindando 
atención de salud, es primera línea. Las personas acceden más fácil a la farma-
cia que a un consultorio o al hospital, pero lo más complejo fue adaptarse a 
los protocolos sanitarios, cuidar al personal y darle una respuesta sanitaria a 
los mismos pacientes y al público que no sabía qué hacer”.
Debieron enfrentarse al temor de la gente, que demandaba una solución a la 
enfermedad, agotando en muchos casos medicamentos que no eran efecti-
vos para el covid y desabasteciendo de insumos a pacientes con enfermeda-
des que requerían de aquellos fármacos.
“Ha sido complejo, tanto físicamente, por las largas jornadas de trabajo, como 
emocional y psicológicamente, porque uno se convierte en un medio de con-
tención para el resto de la población”, explicó.
En el caso de los profesionales que se desempeñan en las áreas de entrega 
de fármacos de los hospitales, una de las situaciones que se presentaron en 
los meses más complejos fue la falta de stock para pacientes en ventilación 
mecánica. “El estrés era sobre cómo se podía mantener a los pacientes en un 
ventilador mecánico, porque era necesario, pero con medicamentos que no 
habían, por lo que hubo que adecuar terapias, trabajar con un equipo multi-
disciplinario para poder ver cómo se mantenía a los pacientes con la mejor 
atención clínica posible y con lo poco que había en ese momento”.

Pedro Vargas
QUÍMICO FARMACÉUTICO
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Interesados deberan solicitar bases  los dias 11 y 14 de 
diciembre 2020 al e-mail:  lsanfran@liceosanfrancisco.cl

LICEO SAN FRANCISCO 
DE VALLENAR

Llama a concurso publico para la contratación de curso 
de habilidades socioemocionales para el trabajo con 
estudiantes en espacios virtuales y presenciales.

de pago, informando el número de 
cuenta, tipo de cuenta y nombre de 
la entidad que la administra.

Es importante señalar que, al igual 
que durante el primer proceso de 

retiro, habrá un año de plazo para 
tramitar el retiro de ahorros. De hecho, 
quienes no han solicitado el primer 
10% pueden participar igualmente 
de esta segunda instancia, ya que 
se trata de dos iniciativas diferentes 
y el primer proceso se mantendrá 
vigente hasta julio de 2021.

Dado el actual contexto de pande-
mia, el proceso será 100% digital y se 
recomienda a las personas preferir 
los pagos electrónicos. Para facilitar 
esta gestión, las administradoras 
han reforzado tanto sus plataformas 

Desde este jueves 10 de diciembre, 
los afiliados y afiliadas que deseen 
retirar el segundo 10% de sus fondos 
previsionales podrán gestionar su 
solicitud a través del sitio web de su 
AFP. A días de iniciar el proceso, las 
administradoras aclaran las últimas 
dudas y se preparan para gestionar 
los pagos a la brevedad.

Los requerimientos serán confirma-
dos por las administradoras en un 
plazo de 4 días hábiles y el pago de 
la primera cuota del monto retirado 
comenzará en un plazo máximo de 
10 días hábiles desde el ingreso de la 
solicitud, la segunda cuota se pagará 
10 días hábiles después del primer 
pago. En los casos de retiros por 
montos menores a 35 UF, el pago se 
efectuará en una sola cuota.

“Es muy importante que los afiliados 
y afiliadas tengan claridad respecto 
de los plazos del segundo proceso 
de retiro de fondos. Es por eso, que 
reiteramos que las solicitudes podrán 
ingresarse a partir de las 9:00 horas 
del jueves 10 en los sitios de cada una 
de las administradoras. Trabajaremos 
por hacer los pagos de manera anti-
cipada desde el día 17, entendiendo la 
urgencia que tiene para las personas 
y dentro de los 10 días hábiles de 
plazo que nos entrega la ley”, explica 
Fernando Larraín, gerente general de 
la Asociación de Administradoras de 
Fondos de Pensiones (AAFP).

CÓMO SE REALIZARÁ 
LA SOLICITUD

Cada afiliado deberá ingresar el 
requerimiento con su RUT y número 
de documento o serie (en el caso de 
los extranjeros sin RUT la solicitud 
se realiza con el NIC y la clave de 
AFP). En el formulario de solicitud, 
que será muy similar al del primer 
proceso, el afiliado tendrá que indicar 
sus datos personales, el monto soli-
citado (el 100% de lo aprobado por la 
ley o un monto menor) y declarar si 
es deudor de pensión de alimentos. 
Además, deberá señalar la modalidad 

AFP se alistan para recibir 
solicitudes del segundo 
retiro de fondos de pensión

digitales como sus canales de comu-
nicación, además nuevamente toda 
la información clave sobre el proceso 
estará disponible en mi10afp.cl.

“Dado el actual contexto de pan-
demia y la necesidad de seguir cui-
dándose, insistimos en el llamado 
a hacer la solicitud a través de las 
plataformas digitales, las cuales han 
sido reforzadas y están preparadas 
para atender a todos los afiliados 
y afiliadas. No es necesario ir a las 
sucursales”, destaca Larraín.

A PARTIR DE ESTE JUEVES

En los primeros 15 días el proceso será 100% digital, a través de las plataformas de las administradoras. ARCHIVO EL DÍA

Pese a tener hasta diez días hábiles desde el ingreso  
del requerimiento para realizar el primer pago, las  
administradoras se comprometieron a que los depósitos  
comenzarán, de manera gradual, a partir del jueves 17 de  
diciembre. Dado el contexto sanitario, los primeros 15 días  
el proceso será 100% digital,  a través de sitios web, sin 
necesidad de clave.

Dado el actual 
contexto de pandemia 
y la necesidad de 
seguir cuidándose, 
insistimos en el 
llamado a hacer la 
solicitud a través 
de las plataformas 
digitales, las cuales 
han sido reforzadas 
y están preparadas 
para atender a 
todos los afiliados y 
afiliadas”.
FERNANDO LARRAÍN

GERENTE GENERAL AAFP

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Datos: 

es el sitio que aloja toda la información 
clave para el proceso de segundo retiro de 
fondos previsionales.

mi10afp.cl 
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Vecinos de El Milagro preocupados tras nuevo 
portonazo: se sienten abandonados

NUEVAMENTE UNA FAMILIA DEBE ENFRENTAR A LA DELINCUENCIA

Un nuevo hecho de 
violencia se registró la 
noche del domingo, donde 
una mujer y sus tres hijos  
sufrieron el robo de su 
vehículo al llegar a su 
vivienda, sin alcanzar 
a oponer resistencia. 
Habitantes aseguran que 
las noches son el momento 
propicio para que personas 
organizadas actúen, en 
muchos casos al borde del  
horario del toque de queda.

Una noche de terror. Esto es lo que vivió 
Paulina y su familia, quienes habitan en 
el sector de El Milagro, en La Serena, cerca 
de las 23:30 horas del domingo. Durante 
algunos momentos sospechó que algo 
podía suceder, pero no tomó conciencia 
hasta que fue demasiado tarde. Iba en su 
vehículo, acompañada por sus tres hijos.

“Por la tarde del domingo salí de mi casa, 
y luego regresé. Posteriormente volvimos 
a salir, a dejar a una amiguita de uno de 
mis hijos. Cuando veníamos llegando de  
regreso, hasta calle Santiago Apóstol, estaba 
posicionando el vehículo para entrarlo a 
la casa cuando apareció otro por la misma 
calle, a muy alta velocidad. Pensé que 
ellos querían ir hasta una constructora 
que está cerca, pero en pocos segundos 
comenzaron a retroceder y se acercaron 
hasta la parte trasera de mi auto, les toqué 
la bocina pensando que me iban a chocar, 
pero la acción fue muy diferente”, relató a 
diario El Día en su propia vivienda.

En ese momento fue encañonada por 
cuatro sujetos, según Paulina “todos en 
apariencia mayores de edad”, que se 
llevaron el vehículo SUV blanco, de placa 
patente GFZF12, el que hasta el momento 
no ha sido encontrado por las autorida-
des. Pero, a juicio de la víctima, el aspecto 
material es lo que menos importancia 
tiene en este momento. Lo emocional 
es lo más trascedente.

Cabe señalar que Paulina fue apuntada 
con un arma de fuego, y aunque pensó en 
bloquear la puerta del auto, su reacción 
fue la de no oponer resistencia, ya que 
segundos antes había solicitado a sus 
hijos bajarse del SUV para que abriran 
el portón.

En forma sorpresiva, sujetos llegaron hasta la casa de Paulina y en menos de un minuto le 
quitaron su vehículo. “Los recuerdo vestidos de negro”, subrayó la víctima.

LAUTARO CARMONA

“Menos mal, porque estas personas me 
apuntaron con un arma, yo me bajé y se 
llevaron el vehículo. Si no, en una de esas 
se lo llevaban con mis hijos en el interior. 
Todo pasó en menos de un minuto y es-
toy segura de que nos seguían de antes”, 
comentó.   

Incluso, ella misma había compartido 
en sus redes un hecho de similares ca-
racterísticas, que había afectado a una 
vecina. Nunca imaginó que sería su turno. 
“Además de todo, se llevaron mi cartera 
con toda mi documentación, tarjetas y 
llaves de la propiedad.  Le pedí a mi pareja 
que bloqueara todo”, indicó.

Paulina, que reconoce que los más afec-

tados han sido sus hijos, espera que las 
autoridades reaccionen. “De verdad, nos 
sentimos muy abandonados”, concluyó.

ACCIONES DE COORDINACIÓN.

Gonzalo Arceu, encargado de Seguridad 
Ciudadana del Municipio de La Serena, 
en conversación con diario El Día, señaló 
que “estamos trabajando para evitar estos 
hechos con nuestra red comunitaria 
de seguridad, entregándoles una serie 
de kits y coordinando acciones. En ese 
sector, desde la Colina el Pino hasta el 
límite de la quebrada con Tierras Blancas. 
Los principales reclamos son porque en 
las horas previas al toque de queda, se 
ve poca presencia policial, y eso no es 
nuestra responsabilidad”, subrayó.

En tanto, el comandante Gianni Barnatto, 
prefecto (S) de Carabineros de Coquimbo, 

señaló que “los robos con violencia 
o con intimidación se han reducido 
prácticamente a la mitad respecto del 
año pasado (han sido 270 en 2020),  pero 
no hemos podido bajar la percepción 
de inseguridad entre la gente. Es cierto, 
para algunos delincuentes el toque de 
queda o sus proximidades no es un 
impedimento para sus ilícitos. Creemos 
que mediante un copamiento activo 
podemos generar controles adecuados, 
porque las Fuerzas Armadas cumplen 
un rol relacionado con la situación 
sanitaria y no otro”, concluyó.  

Rodrigo Solís A./ La Serena

@eldia_cl

Los robos con 
violencia o con 
intimidación han 
disminuido en 
2020, pero no 
hemos podido bajar 
la percepción de 
inseguridad entre la 
gente”.

COMANDANTE GIANNI 
BARNATO

PREFECTO (S) DE COQUIMBO

La tienda “Colitas Felices” en aveni-
da Guillermo Ulriksen de La Serena 
sufrió un atraco y los delincuentes 

luego se dieron a la fuga 

Hubo dos intentos de alunizajes 
frustrados en la comuna de Co-

quimbo, los que fueron impedidos 
por Carabineros

En pleno centro de La Serena, uti-
lizando la técnica del alunizaje, 
sujetos sustrajeron cerca de 200 

pares de lentes desde la óptica Pla-
ce Vendôme

Un alunizaje afectó a la tienda KTM 
en calle Balmaceda, en La Serena, 
mediante la técnica del alunizaje

Una familia sufre un violento robo 
de vehículo usando la técnica del 

portonazo en el sector del Milagro

5
noviembre de 2020

8 y 9
noviembre de 2020

16
noviembre de 2020

20
noviembre de 2020

07
diciembre de 2020

Cronología

4
sujetos perpetraron el robo del 
vehículo en el sector de El Mila-
gro el pasado domingo, en el 
ingreso de la casa de su propie-
taria
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A fin de mes podría reabrirse el Parque 
Pedro de Valdivia y su zoológico

LLEVA CERCA DE OCHO MESES CERRADO

El cóndor es una de las especies que se encuentra en el zoológico del Parque Pedro de 
Valdivia de La Serena. 

LAUTARO CARMONA

Por el momento, el alcalde 
de La Serena indicó que se 
trabaja en los protocolos 
sanitarios, que contempla 
aforo reducido. Sin 
embargo, aclaró que en caso 
de retroceder de fase, la 
puesta en marcha tendría 
que esperar un tiempo más.  

El alcalde de La Serena, Roberto 
Jacob, informó que a fin de mes o 
a más tardar los primeros días de 
enero estarían en condiciones de 
reabrir el parque Pedro de Valdivia 
y el zoológico municipal, siempre y 
cuando la situación epidemiológica 
lo permita.

Cabe consignar que la región de 
Coquimbo ha registrado un alza de 
contagios de Covid en las últimas 
semanas, lo que mantiene en alerta 
a las autoridades. (Ver página 02)

El edil detalló que por ahora tra-
bajan en las medidas sanitarias y de 
control que aplicarán con el objeto 
de cumplir todas las normas.

“Mientras estemos en fase 4 mante-
nemos la decisión de abrirlo, estamos 
implementando los protocolos y to-
do lo necesario para reaperturar sin 
problemas. De hecho, hay gente que 
quiere hacer pequeñas ferias, porque 
hay un espacio que se les entregaba 
a agrupaciones de mujeres y otras 

personas en tiempo de verano, así 
que  vamos a ir evaluando paso a 
paso, como dicen ahora. Si seguimos 
en esta etapa, no hay problema, pero 
si retrocedemos por algún motivo, 
hay que reevaluar la decisión, porque 
depende de la fase si podemos abrir 
campos deportivos, parques y otros”.

¿CUÁNDO?

Consultado sobre las fechas tenta-
tivas para la entrada en operaciones 
del parque, el jefe comunal indicó que 
“a fines de diciembre o a más tardar 
los primeros días de enero, pero si 
nos mantenemos en fase 4. Claro que 

se abriría con un aforo controlado”.
Referente a las condiciones en que 

se encuentran los animales y aves del 
zoológico, el edil sostuvo que están 
todos muy bien cuidados.

“Nosotros tenemos una separación 
entre lo que es el minizoológico o 
granja educativa y los deportes que 
se practican en el lugar”, dijo Roberto 
Jacob, aclarando que la circulación 
de personas no era mayor proble-
ma, ya que se trata de animales de 
granja que están acostumbrados a 
la presencia de personas.

Cita como ejemplo, que el cóndor, 
un ave que es muy raro que se repro-
duzca en cautiverio, se ha reproducido 

con éxito y que incluso ha vuelto a 
poner huevos. “Eso quiere decir que 
no le molesta la gente, que ya está 
acostumbrado”, subraya.

Jacob señala que es un espacio al 
que la gente está acostumbrada a 
visitar, pero la pandemia no les ha 
dejado otra opción.

PASEO QUE SE EXTRAÑA

En un sondeo hecho entre residentes 
de La Serena, en términos generales 
se pronunciaron proclives a que se 
reabra, aunque coincidieron en que 
fuera con aforo y controles sanitarios.

Algunos dijeron que si bien se ex-
trañaba ese paseo al aire libre, por 
razones de la pandemia y los contagios 
del Covid, había sido una medida 
acertada mantenerlo cerrado.

Marlene Araya expresó que “se ex-
traña un poco, porque es un lugar 
que uno frecuenta con los niños. A 
mí también me llevaban cuando era 
chica y con mi hermana nos gustaba 
la tortuga”.

“Creo que si lo abren tiene que ser 
con el ingreso de gente controlado, 
más ahora que nuevamente están 
aumentando los contagios”, opinó 
por su parte Luis Seguel.

En tanto, Ana María Segovia, argu-
mentó que “no sé si sea prudente 
abrirlo ahora, porque por lo que se 
ve, en todas partes la gente no res-
peta nada, no respeta las distancias, 
algunos andan con la mascarilla en la 
pera, se achoclonan en todas partes 
y si se abre el parque, va a pasar lo 
mismo. Que se mantenga así por un 
tiempo más para que descansen esos 
pobres animalitos”.

Por último, Verónica Rojas cree que 
“es una muy buena idea, hay pocos 
lugares donde distraerse al aire li-
bre y que no te cobren entrada. Yo 
creo que la gente ha extrañado el 
parque, es una buena idea si es que 
está permitido”.

Es una muy buena 
idea, hay pocos 
lugares donde 
distraerse al aire libre 
y que no te cobren 
entrada. Yo creo que 
la gente ha extrañado 
el parque”
VERÓNICA ROJAS

RESIDENTE DE LA SERENA

Óscar Rosales Cid/ La Serena

@eldia_orosales
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Médicos de la región buscan 
seguir transformando su gremio

ELECCIONES SON EL 10, 11, 12 Y 13 DE DICEIMBRE

La lista regional que apoya a Izkia Siches a la reelección a  
nivel nacional, también busca dirigir los destinos del Colmed  
en la región. Destacan que les tocó enfrentar la pandemia  
con el mayor déficit de camas del país,  escenario en medio 
del cual han podido trabajar con el Servicio de Salud,  pero 
manteniendo la independencia gremial.

La lista A, “Transformando Junt@s 
el Colmed Regional La Serena”, que 
encabeza el actual presidente Rubén 
Quezada, se muestra optimista fren-
te a las elecciones del gremio que se 
desarrollarán los días 10, 11, 12 y 13 de 
diciembre próximos.

La lista está conformada por Rubén 
Quezada, Claudia Chartier, María 
Constanza Pavez, Fernando Carvajal 
y Julio Elzo, quienes han manifestado 
estar dispuestos a dar un paso adelante 
para ganar la conducción del Colegio 
Médico en la zona.

Hasta ahora en su quehacer han incor-
porado la atención primaria, a médicos 
generales de zonas, médicos mayores 
y a profesionales de Ovalle.

Destacan que les ha tocado enfrentar 
la pandemia con una región con el 
mayor déficit de camas del país y que 
pudieron trabajar con el Servicio de 
Salud Coquimbo, pero mantenien-
do la independencia gremial con el 
Ministerio de Salud.

Plantean que la lista Transformando 
Junt@s el Colmed es más que sus cinco 
candidatos y candidatas, sino que es 
un esfuerzo conjunto y participativo 
en el que se han unido esfuerzos a lo 
largo de todo el país para mejorar las 
condiciones en que hacen salud.

Estos candidatos apoyan a nivel nacio-
nal la lista que va a la reelección y que 
encabeza la actual presidenta nacional 
del gremio Izkia Siches.

El doctor Rubén Quezada sostuvo 
que “queremos un Colegio Médico 
que siga ampliando la participación. 
Hemos visto que por muchos años el 
Colegio mantenía sus directivas sin 
elecciones, sin procesos de consultas 
a los colegiados y el 2017 logramos dis-
putar la directiva regional y logramos 
en estos tres años ampliar la cantidad 
de médicos colegiados, hemos amplia-
do la participación de actividades de 
esparcimiento, recreativas  y nos ha 
tocado un rol fundamental en la de-
fensa de colegas y el equipo de salud 
en lo que tiene que ver con el manejo 
de la pandemia”.

También recordó que existió mucha 
incertidumbre respecto a la continui-
dad de los elementos de protección 
personal y sobre algunas directrices 
del Ministerio de Salud “que no se 
ajustaban a la realidad regional y no-
sotros pusimos un fuerte énfasis en 
poder hacer que estas medidas tuviesen 
pertinencia regional y que tanto a los 
colegas de atención primaria como en 
hospitales los protegieran durante la 
pandemia”, señaló.

Insistió en que la propuesta de su lista 
era ampliar la participación, llegar a más 
profesionales médicos, defenderlos de 
manera adecuada e “incorporar a los 
médicos del sector privado a través del 
primer censo de médicos de servicios 
privados exclusivos de la profesión. El 
Colegio sabe bastante de los médicos  
que están en el sistema público de 

María Constanza Pavez, Claudia Chartier, Fernando Carvajal, Rubén Quezada y Julio Elzo, conforman la Lista “A” Transformando Junt@s el 
Colmed Regional La Serena, y buscan formar la nueva mesa directiva del Colegio Médico en la región.

CEDIDA

atención, pero hace muchos años que 
no se sabe dónde están, cuántos son 
y cuáles son las necesidades de los 
colegas del ámbito privado”.

Consultado si tenían alguna opi-
nión frente a la constituyente, Rubén 
Quezada, indicó que el país ha demos-
trado que en el último año ha cambiado 

bastante y “muchas instituciones han 
sido bastante golpeadas en términos 
de credibilidad y de participación so-
cial. Sin embargo, el Colegio Médico ha 
sido una de las instituciones que ha 
salido fortalecida, porque ha sabido 
generar confianza en la ciudadanía. 
Desde ese punto de vista, este Colegio 

Médico busca generar insumos téc-
nicos, lineamientos, para que en el 
marco de un proceso constitucional, 
el derecho a la salud esté en el centro 
del debate. También las buenas con-
diciones de cómo estamos haciendo 
salud en Chile”.

DESDE OVALLE

Por su parte, la cirujana infaltil, Claudia 
Chartier, candidata a la mesa regional 
que trabaja en Ovalle, sostuvo que la 
lista “A” buscaba la equidad de género, 
la que en el país aún no se logra y que 
uno de los trabajos pendientes en 
la región es crear el Departamento 
de Género, con el objeto de “apoyar 
todos los derechos de la mujer y de 
la mujer madre. Crear espacios en el 
Colegio Regional, donde pueda uno 
ir con los niños mientras los padres 
están estudiando. En nuestra profesión 
tenemos que estar permanentemente 
estudiando y actualizándonos con 
revistas científicas y para una mamá 
es complicado y hay que apoyar a la 
mujer mamá de esa forma”.

Sobre la participación femenina en 
el gremio sostuvo que “somos muchas 
mujeres silentes y ahora es el minuto 
de que nos hagamos escuchar. Además, 
lo que buscamos es tener voto, tene-
mos que abrirle espacio a la mujer y 
que el Colegio Médico llegue más allá, 
descentralizarlo y que sea inclusivo”.

Óscar Rosales Cid/ La Serena

@eldia_orosales

Nos ha tocado un rol  
fundamental en la 
defensa de colegas y 
el equipo de salud en 
lo que tiene que ver 
con el manejo de la 
pandemia”.

Somos muchas 
mujeres silentes y 
ahora es el minuto 
de que nos hagamos 
escuchar, además 
lo que buscamos es 
tener voto, tenemos 
que abrirle espacios a 
la mujer”.

RUBÉN QUEZADA

CLAUDIA CHARTIER

CANDIDATO LISTA A DEL COLEGIO 
MÉDICO REGIONAL.

CANDIDATA LISTA A DEL COLEGIO 
MÉDICO REGIONAL.
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Valle del Limarí, uno de los destinos 
más cotizados para este verano 

 EN LA REGIÓN SE REGISTRA UN 40% DE OCUPACIÓN HOTELERA 

Dentro de los sectores turísticos de la región, el Valle del Limarí sigue siendo uno de los 
sectores destacados para los turistas.

LAUTARO CARMONA 

A pesar del escenario que se  
ha presentado en las últimas 
semanas por el aumento 
de casos de covid-19, la 
ocupación de reservas en la 
zona ha tenido resultados 
favorables. En tanto, 
las principales comunas 
turísticas de la provincia de 
Limarí han comenzado a 
trabajar en la reactivación 
para la temporada estival, 
en el caso de que las  
condiciones sanitarias lo 
permitan. 

Hasta el minuto, el exponencial aumento 
de casos de covid-19 en la región, no ha 
sido impedimento para que los turistas 
realicen reservas para el verano. 

Ángelica Funes, directora regional de 
Sernatur, indicó que la mayoría de los 
establecimientos registrados en el servi-
cio, han tenido resultados favorables, ya 
que hasta la fecha, se registra poco más 
de un 40% de ocupación en el territorio.

A pesar de que la proyección de re-
servas hoteleras es relativa, debido a 

la pandemia, desde Sernatur señalan 
que la tendencia sigue siendo el borde 
costero, el Valle del Elqui, parte del Valle 
del Limarí, Los Vilos y Pichidangui.

Este escenario ha llevado a que las 
comunas de la provincia de Limarí, que 
históricamente han mostrado una fuerte 
atracción de turistas, hayan puesto en 
marcha las estrategias para reactivar el 
turismo en la zona, pero, por supuesto, 
bajo todas las medidas sanitarias im-
puestas por el Minsal. 

Dentro de las estrategias que se han 
desarrollado en Ovalle, el municipio, a 
través del Departamento de Fomento 
Productivo y Turismo, ha trabajado en 

el mejoramiento de las infraestructuras 
de los distintos atractivos y recorridos 
virtuales, como en el caso del Valle del 
Encanto; la reparación de caminos y 
señaléticas de Ruta Patrimonial Bosque 
Fray Jorge; capacitaciones de proto-
colo Covid; elaboración de cápsulas 
audiovisuales y, además, la difusión 
de productos y servicios a través de 
plataformas digitales. 

Junto con todas esas acciones, la ac-
tualización del catastro del rubro fue 
una iniciativa importante para conocer 
el estado en cada sector de la comuna. 

“Estamos trabajando hace años en 
poder levantar el turismo en el territo-
rio, por lo que estamos convencidos de 
que el trabajo asociativo con las demás 
comunas nos permitirá mostrar a los 
‘Valles de Limarí’ como un nuevo destino 
a nivel nacional, llena de productos y 
servicios de primer nivel”,  indicó el 
encargado de Fomento Productivo y 
Turismo, Eric Castro.

Respecto a los lugares que ofrece la 
capital provincial, Castro agregó que, 
“tenemos la suerte de tener al Parque 
Nacional Bosque Fray Jorge, el Valle del 
Encanto, la Feria Modelo y muchos atrac-
tivos que los turistas quieren conocer. Es 
por esta razón que como municipalidad 
seguimos trabajando en el mejoramien-
to de atractivos y sus accesos, porque 
queremos que cuando podamos volver 
visitar lugares, los turistas vengan a Ovalle 
y a Los Valles del Limarí”.

Desde Sernatur, Limarí se alza como 
un destino que ha generado un alto 
interés de parte de turistas en medio de 
la pandemia. En ese sentido, la entidad 
municipal ha desarrollado diversas 
Mesas de Turismo, donde se mantiene 
una buena relación con los empresarios 
del rubro.

A través de estas jornadas, se ha logrado 
desarrollar capacitaciones de Protocolos 
Covid para el sector gastronómico y ho-
telero, con el fin de garantizar una buena 
estadía para los turistas, con seguridad y 
todas las medidas sanitarias necesarias.

“Nuestro llamado a los operadores 
turísticos es a cuidarse muy bien y a 
cuidar a los turistas. Llamamos a cada 
uno de los visitantes del sector a tomar 
todas las medidas pertinentes, porque 
no queremos que su estadía en nuestra 
ciudad y en nuestros valles sea una mala 
experiencia”, detalló Eric Castro.

En Río Hurtado el trabajo turístico 
también ha sido sostenido en las últimas 
semanas. La municipalidad, a través de 
sus unidades de Fomento Productivo, 
Turismo y Cultura, ha reunido con diversas 
organizaciones de emprendedores y la 
comunidad de dueños de campings y 
restaurantes,  para definir toda la estrate-
gia en el marco de una nueva temporada 
estival que está por llegar, teniendo en 
cuenta el complejo panorama que vive 
la Región de Coquimbo con el aumento 
de casos. 

El alcalde de la comuna, Gary Valenzuela, 
sostuvo que “hemos llevado a cabo múl-
tiples jornadas de trabajo y capacitación 
con nuestra comunidad, que ya se prepara 
a comenzar un verano que, esperemos, 
venga con un escenario seguro tanto 
para los turistas como también para 
nuestra propia población”. 

Sin embargo, la preocupación por el 
alza de casos, mantiene en alerta al edil, 
“en Ovalle se ha acelerado en demasía su 
ritmo de contagio y aquello nos advierte 
ante un posible retroceso en la fase de 
apertura que ya vivimos nosotros como 
Río Hurtado, así como también con cada 
una de nuestras comunas hermanas. 
Lo que sucede en Ovalle, se traspasa 
también a las demás comunas”, expresó 
Valenzuela.

Romina Navea R./ La Serena

@eldia_cl

Tenemos la suerte 
de tener al Parque 
Nacional Bosque 
Fray Jorge, el Valle 
del Encanto, la Feria 
Modelo y muchos 
atractivos que los 
turistas quieren 
conocer”. 
ERIC CASTRO 
ENCARGADO DE FOMENTO PRODUCTI-
VO Y TURISMO
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nos tiene muy preocupados. 
-En cuanto a los desplazamientos entre 

comunas en Limarí, ¿Cómo se ha visto el 
escenario estas últimas semanas? ¿Ha 
sido esto un motivo ante los aumentos 
en los contagios?

“En las últimas semanas ha aumen-
tado el tránsitos entre las ciudades. 
En el caso específico de Ovalle,  que es 
una ciudad que tiene mucha relación 
con todas localidades más pequeñas, 

Frente al aumento de casos de covid-19 
en Ovalle, las autoridades comienzan 
a preparar estrategias para evitar un 
retroceso de fase. El evidente relajo en 
el comportamiento de la comunidad 
se ha visto reflejado en las cifras entre-
gadas por la autoridad sanitaria, y este 
lunes la capital del Limarí alcanzaba 
los 104 contagios totales.

En entrevista con El Día, el general 
Patrice Van de Maele, jefe de la Defensa 
Nacional, evaluó el escenario actual y 
analizó los factores que estarían ge-
nerando el complejo presente de la 
comuna, que se convierte una vez más 
en la más afectada por el coronavirus 
en la Región de Coquimbo. 

Un Plan Ovalle 2.0 sería una de las 
medidas en las que se trabaja para 
impedir el eventual regreso a la cua-
rentena y, esta vez, el despliegue de los 
procedimientos sería aún mayor que 
el que permitió controlar las cifras de 
la primera ola de la pandemia.

-¿Cómo se ha desarrollado la gestión 
seguridad y prevención por la emergencia 
sanitaria en las últimas semanas? 

“Nosotros estamos viendo con mucha 
preocupación el aumento de casos. 
Con salud hemos tenido reuniones en 
varias oportunidades, viendo cómo se 
presenta esta alza.

Estamos preocupados y la idea es 
generar un plan, pero no podemos 
concentrarnos solamente en Ovalle. 
Si bien es cierto, al Plan le estamos 
poniendo ‘Ovalle’, para focalizar ahí, 
queremos mantenernos en el resto 
de las ciudades grandes. 

Hay ciertos índices que indican que 
algunas partes -fundamentalmente en 
la provincia Limarí-, ha habido algunos 
focos, pero queremos abordar esto 
globalmente, porque si no, se nos va a 
escapar de las manos y probablemente 
tengamos que volver a una fase inferior 
y es lo que no queremos. 

Cuando llegamos a la etapa 4, la idea 
era pasar a la 5, esa era la meta, sin em-
bargo no hemos podido y el aumento de 
casos nos está llevando a una decisión 
de bajar a otra fase. 

Esto va de la mano con los controles 
que estamos haciendo en el día, como 
también en el horario del toque de 
queda. Aquí también hemos tenido un 
aumento de detenidos, por ejemplo, 
nosotros los viernes y sábado tenemos 
un aumento estandarizado, pero el 
domingo tuvimos 31 detenidos en la 
región. La mayoría estuvo en Los Vilos, 
La Serena y Coquimbo. Esto también ha 
sido un índice, ha habido más relajo de 
la gente en el toque de queda. 

Si se suman todos los controles y 
sumarios: Ayer hubo 34 a personas 
y 5 sumarios a establecimientos de 
comercio por no respetar las reglas y 
los aforos. Cuando se suma todos los 
índices pequeños, junto con el aumento 
de población que ha llegado a la región, 
se llega a un global (la región), el cual 
refleja un creciente relajo y es lo que 

“Si no abordamos el aumento 
de casos globalmente, se nos 
va a escapar de las manos” 

“En las fiscalizaciones mantenemos 
una relación muy cercana con salud, 
porque la fiscalización que realizamos 
como Ejército, solo es en el toque de 
queda. Eso lo hemos mantenido tal cual, 
no ha variado en la cantidad de medi-
das que se emplean todos los días. Los 
tipos de controles, fundamentalmente, 
más que hacer una detención en un 
lugar determinado, lo que hacemos es 
un control móvil para poder abarcar 
más zonas de la ciudad. 

Tenemos ciertos ejes que hemos de-
finido (son 6) y vamos discriminando 
día a día cuál es el que controlamos. 
También aprovechamos de controlar 
la infraestructura crítica de la región 
y tratamos de cumplir de dos a tres 
misiones a la luz de la misma tarea 
que estamos ejecutando. 

En ese sentido, hemos tenido el mis-
mo movimiento desde el inicio de la 
pandemia en el toque de queda. En 
las fiscalizaciones diarias, nosotros 
funcionamos fundamentalmente al 
requerimiento de la Seremi de Salud, 
que levanta necesidades y tareas. Así 
nos acoplamos con gente nuestra. 

Estamos en una etapa en que salud está 
contratando mucho más fiscalizadores, 
lo que nos permite aumentar la cantidad 
de controles a la vez”.-Entonces, esta 
nueva propuesta o plan de acción que 
se va a implementar en los próximos 
días en la provincia de Limarí, ¿viene 
para evitar un nuevo confinamiento 
en la región?

“Nosotros el viernes tuvimos un pri-
mer comité de crisis y analizamos en 
detalle todo lo que está ocurriendo. 
Levantamos algunas tareas e ideas que 
tenemos que planificar junto a Salud 
y Carabineros. 

El día de hoy (ayer) hemos estado 
en eso. Los tenemos más o menos 
listo y solo faltan algunos detalles, y 
el día miércoles en el comité de crisis, 
tendremos la oportunidad de presen-
tarle al gobernador de Limarí y recibir 
algunos insumos interesantes que 
puedan ser parte de la realidad del 
sector, porque nos basamos en una 
serie de antecedentes para levantar 
lo que requerimos. 

Es un antecedente importante lo que 
se hizo en su momento en Ovalle. El 
día miércoles se va a tomar la decisión 
(…) en términos generales no difiere 
mucho de lo que hacemos, más que 
nada es la cantidad de gente que va-
mos a poner a disposición para poder 
abarcar de forma global las misiones 
que vamos a cumplir”.

GENERAL PATRICE VAN DE MAELE, JEFE DEFENSA NACIONAL

El gerenal Patrice Van de Maele, jefe de Defensa Nacional, afirma que ha existido un relajo 
en las medidas de autocuidado.

LAUTARO CARMONA

El jefe zonal del Ejército evalúa el escenario de la Prov incia 
de Limarí frente a la explosiva alza de contagios de covid-
19 en los últimos días. En entrevista con El Día, el general  
ahonda en las estrategias con las que se busca evitar el  
regreso al confinamiento, entre las que destaca un nuevo y  
fortalecido Plan Ovalle. 

Cuando llegamos a 
la etapa 4, la idea era 
pasar a la 5. Esa era 
la meta. Sin embargo, 
no hemos podido y el  
aumento de casos nos 
está llevando a una 
decisión de bajar de 
fase”.

Romina Navea R./ Ovalle

@eldia_cl

debido al abastecimiento, la movilidad 
aumentó, pero también hay otros 
factores interesantes; por ejemplo, 
al iniciar el trabajo de temporada, 
muchas personas vienen de otras 
regiones a la zona. 

La verdad es que no nos podemos 
focalizar solo en uno, por eso las medi-
das que se evalúan son para controlar 
lo multifactorial, no solo la movilidad 
entre comunas. 

-¿Cómo evalúa el comportamiento de 
la ciudadanía en cuanto las medidas de 
autocuidado?

“Yo siento que el que menos se está 
cumpliendo es el de distanciamiento. 
Las personas si están con las mascari-
llas, pero igual se están viendo detalles 
como el mal uso de ellas: las personas 
no se cubren la nariz y la tocan con 
la mano. 

A la vez, hay una búsqueda de controlar 
y de ayudar a la gente a que cumpla esa 
pequeña norma que afecta mucho”. 

-En el ámbito de las fiscalizaciones, 
¿Se han mantenido desde el pick de la 
pandemia?
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 UF 08.12.20: $ 29.084,22 DÓLAR COMPRADOR: $742,10 DÓLAR VENDEDOR: $ 742,40 IPC NOVIEMBRE: -0,1% IPSA:-1,45%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 4.130,41 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (IGPA) presentó una disminución de 
-1,32% y cerró en 20.656,26 puntos. 

Nuevo Plan Regulador de La Serena abre paso a 
mayor densificación y altura de las edificaciones

CONSIDERA A LA CIUDAD COMO PARTE DE UN ÁREA METROPOLITANA MAYOR

Este lunes, en el edificio de la intendencia regional, el intendente Pablo Herman hizo entrega 
del informe técnico favorable del nuevo Plan Regulador de La Serena, al alcalde Roberto 
Jacob.

LAUTARO CARMONA 

Apostando por un crecimiento “hacia dentro” del área  
urbana en vez de una expansión más horizontal, el nuevo  
reglamento ya aprobado por el Minvu, apunta además, a la 
consolidación de nuevos “policentros” dentro de la misma  
comuna, con el fin de acercar diversos servicios hacia áreas  
residenciales más alejadas del casco histórico.

Más altura, mayor densificación y 
la creación de nuevos “policentros” 
a lo largo de la toda la comuna. En 
definitiva, crecer hacia dentro, más 
que expandirse indefinidamente. 

Eso es lo que, de manera resumida, 
propone el nuevo Plan Regulador de 
La Serena, aprobado esta semana por 
el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, 
y cuyo informe técnico favorable fue 
entregado este lunes por el intendente 
Pablo Herman al alcalde de la capital 
regional, Roberto Jacob. 

Dicho documento garantiza que este 
nuevo plan, que reemplaza al anterior 
–que data del año 2004- cumple con 
la normativa vigente y concuerda con 
el Plan Regulador Intercomunal, PRI, 
quedando a disposición del municipio 
para su promulgación a través de un 
decreto edilicio, para posteriormente 
poder ser publicado en el Diario Oficial 
y entrar así en vigencia. 

Al respecto, el alcalde Roberto Jacob, 
señaló que este instrumento, “es lo que 
se necesita en todas las ciudades para 
crecer en forma armónica y decirle así 
a la ciudadanía, que las reglas están 
claras, que nosotros con este plan 
regulador, que fue consultado en los 
distintos cabildos que tuvimos con la 
gente, se fueron estudiando todas las 
necesidades que tenían las personas”.

LOS DETALLES DEL PLAN

En ese sentido, el edil serenense 
adelantó que el actual plan pone el 
hincapié en “crecer hacia arriba más 
que hacia los lados”, aunque sin dejar 
de lado, la estampa típica de La Serena. 

Al respecto señaló, “se va a crecer un 
poco más en altura, porque yo creo 
que eso es lo más importante hoy día, 
pero repito, con mucha armonía. No 
vamos a crecer por crecer y en forma 
muy dispar, porque La Serena es una 
ciudad que necesita un plan regulador 
que sea acorde con la idiosincrasia 
del serenense”. 

En ese sentido, el seremi (s) de 
Vivienda y jefe del Departamento de 
Desarrollo Urbano del Minvu, Abel 
Espinoza, señaló que el plan regulador 
de la capital regional “va acorde con 
lo que nos ha planteado el Consejo 
Nacional de Desarrollo Urbano, que 
es ocupar la misma superficie, pero 
manejarla de mejor forma, en términos 

de desarrollo más armónico”.
De hecho, el plan mantiene a la 

ciudad con una superficie zonificada 
del área urbana, de 9.111 hectáreas, 
evitando la expansión del límite ur-
bano y disminuyendo el número de 
zonas de 50 a 24.

En esa línea, entonces, el nuevo 
plan regulador apunta a la creación 
de “policentros” dentro de la misma 
área urbana, “hacia donde se puedan 

acercar servicios y equipamientos a 
lugares residenciales”, señala la au-
toridad, con el fin de desconcentrar 
la ciudad. 

Además, dice, se considera “trabajar 
con mayor densificación y alturas”, 
en un contexto muy distinto al de 
15 años atrás, donde hoy La Serena, 
conforma con Coquimbo, una ex-
tensa área metropolitana y que va 
de la mano, con nuevas vialidades y 
zonificaciones apuntando a su con-
solidación definitiva. 

CENTRO Y PERIFERIA 

Ahora bien, ¿en qué áreas de la ciu-
dad se concentraría este proceso de 
densificación urbana?

Según Espinoza, este tipo de desarro-
llo se daría en barrios como La Florida, 
La Pampa, y en algunos sectores de 
Las Compañías, “donde se generaría 
un barrio mixto, donde se permite 
la construcción de equipamiento y 
vivienda”.

Pero la altura también llegaría hasta 

el centro histórico, o al menos, lo 
tocaría tangencialmente. “En el casco 
histórico, el plan también nos permite 
trabajar en lo que es la periferia de 
este sector con mayores alturas, lle-
gando hasta los 20 metros en la zona 
norte, y 14 metros en la zona de Pedro 
Pablo Muñoz, para las construcciones 
nuevas”.

Sin embargo, afirma, la idea es res-
petar el actual escenario urbano del 
casco histórico, “permitiendo por 
ejemplo, que las iglesias tradicionales 
se mantengan como hitos arquitectó-
nicos, impidiendo que se construyan 
edificios alrededor de ellas, dejando 
a estos últimos en un perímetro muy 
acotado. Al final, buscamos que la 
silueta de la ciudad no cambie tanto, 
y menos en el casco histórico”. 

MAYOR FLEXIBILIDAD 

Para el intendente Pablo Herman, el 
resultado del nuevo Plan Regulador 
de La Serena, implica el cierre de 
muchos años de trabajo, pero sobre 
todo, permite “generar reglas claras 
para poder potenciar un crecimiento 
de la ciudad de manera armónica y 
con todos los espacios necesarios para 
poder avanzar en conjunto con la 
comunidad, en un desarrollo urbano 
adecuado”. 

En ese sentido además, la actuali-
zación del plan regulador fue bien 
recibida por el gremio de la cons-
trucción, pues establece reglas claras 
para avanzar en una inversión que, 
según cifras entregadas por la Cámara 
Chilena de la Construcción de La 
Serena, contempla las 8 millones de 
UF y 17 proyectos de vivienda a puntos 
de iniciarse. 

“Esto nos va a permitir fortalecer lo 
que ha estado inestable en el ámbito 
económico y social en el último tiem-
po, como es la creación de empleo. 
De hecho, se proyectan alrededor de 
4.500 empleos y 3.700 unidades de 
viviendas que vamos a comenzar a 
construir”, señaló Sergio Quilodrán, 
presidente de la CChC La Serena.

En ese sentido, tanto el alcalde Roberto 
Jacob como el propio Quilodrán, con-
cordaron en que es necesario que 
los planes reguladores puedan ser 
actualizados con mayor frecuencia, 
-cada 5 o 10 años por ejemplo – pues, 
debido al acelerado crecimiento urba-
no que ha experimentado La Serena 
en los últimos 15 años, este tipo de 
instrumentos de planificación quedan 
rápidamente obsoletos. 

Se va a crecer un poco 
más en altura, porque 
yo creo que eso es lo  
más importante hoy 
día, pero repito, con 
mucha armonía. No 
vamos a crecer por 
crecer”.
ROBERTO JACOB

ALCALDE DE LA SERENA

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl
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“Queremos que se haga un trabajo real 
para que Agua Negra se concrete y no 
seguir dialogando a través de la prensa”

PABLO HERMAN, INTENDENTE DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

La máxima autoridad regional y ex seremi de Obras  
Públicas, lamentó las últimas polémicas que han rodeado al 
proyecto del Corredor Bioceánico –renuncia al crédito BID  
de por medio– e hizo un llamado a que los temas pendientes  
sobre la iniciativa sean planteados y debatidos al interior  
de un organismo expresamente creado para ello,  como es la 
Ebitan, para así evitar “suspicacias y malos entendidos”.

Aún no se apagan los coletazos por la 
renuncia al crédito del BID por parte de 
Chile para el proyecto del túnel Agua Negra. 

Luego de los dichos del embajador ar-
gentino en Chile, Rafael Bielsa, a un portal 
digital, en el cual denunciaba que el Estado 
chileno había renunciado a este préstamo 
–información validada posteriormente 
por Diario El Día tras una entrevista con el 
subsecretario de Obras Públicas, Cristóbal 
Leturia, quien ratificó que la renuncia a 
este crédito había ocurrido a mediados 
del año pasado – , se sumó el embajador de 
Chile en Argentina, Nicolás Monckeberg, 
quien aseguró que el país vecino también 
había renunciado al préstamo del BID en 
abril de este año a raíz del Covid-19.

En medio de este escenario, el inten-
dente de la Región de Coquimbo, Pablo 
Herman, quien además, fue seremi de 
Obras Públicas en el mismo periodo en 
que Chile renunció al préstamo, lamentó 
la polémica que se ha originado a raíz de 
este hecho, asegurando que “la voluntad 
de poder seguir trabajando en conjunto 
para lograr concretar el túnel Agua Negra 
sigue estando”.

En ese sentido, la máxima autoridad 
criticó que estas temáticas sean comen-
tadas por la prensa –aludiendo de manera 
implícita a las últimas declaraciones de 
funcionarios argentinos, como las del mi-
nistro de Infraestructura de San Juan, Julio 
Ortiz Andino (“Chile no tiene la voluntad 
política de integrarse con Argentina”), o las 
del propio Rafael Bielsa – y por ello, hizo un 
llamado a que los temas pendientes sobre 
la iniciativa sean planteados y debatidos al 
interior de un organismo expresamente 
creado para ello, como es la Ebitan.

“Hoy día (ayer) nos juntamos con la 
Tricomisión que el consejo regional realizó 
precisamente, para conversar respecto a 
estas últimas noticias, porque queremos 
que se haga un trabajo real, pudiendo 
generar reuniones con nuestro país her-
mano, para que Agua Negra se concrete y 
no seguir dialogando a través de la prensa. 
Yo creo que esto último ha sido un error, 
pues desde hace un par de años, todo lo 
que tiene que ver con el túnel Agua Negra 
se ha conversado a través de la prensa”, 
argumentó. 

Herman insistió en que para poner en 
tabla todos los debates que puedan darse 
con la megaobra, están organismos como 
la Ebitan, lo que, a su juicio, permitiría 
“evitar suspicacias, malos entendidos y 
en ese sentido, poder tener un dialogo 
mejor y  más ordenado”.

CAMINOS PARALELOS

Ante los cuestionamientos que han 
surgido internamente, el intendente in-
sistió que la renuncia por parte de Chile 
al crédito BID “no tiene relación alguna 
con ejecutar el proyecto, pues son cosas 
que van paralelas”.

En ese sentido dijo,  “lo importante es en-
tender que las relaciones ente Coquimbo y 
San Juan siempre han estado y van a seguir 
estando de la mejor manera, y trabajando 

LAUTARO CARMONA Paralizado se encuentra hoy el proyecto del túnel Agua Negra.

en conjunto por la integración, ya que esto 
va más allá del tema infraestructura (…) 
Por eso (en la tricomisión) llegamos a un 
acuerdo de poder invitar al gobernador 
de San Juan a Chile, o yo mismo, poder 
ir a San Juan, y tener un dialogo franco y 
abierto, y poder ponernos las metas nece-
sarias para continuar, con la integración”.

 -Usted era seremi de Obras Públicas 
en ese momento. ¿Le avisaron cuando 
el Estado de Chile renunció al crédito 
del BID?

“No se nos avisó, porque se estaban 

analizando las decisiones, y ciertamente 
estas decisiones a nivel país se toman 
a nivel central. Y está bien que sea así. 
Claramente la integración con el país 
vecino no es solamente a nivel de pro-
vincia, sino que estamos hablando de 
un país entero. 

Y por eso es importante que las decisiones 
las tome Cancillería y los organismos que 
mantienen esa relación con el gobierno 
argentino”.

-¿Pero no habría sido adecuado avisar 
primero a la región?

“No se nos avisó, pero tampoco se nos 
avisó la decisión que tomó Argentina. Pero 
eso es parte de la orgánica que tenemos 
como país. 

Por eso, de alguna manera, acepto y 
creo que la decisión que se tomó es la 
acertada, en cuanto a que en el fondo, 
esta decisión se tomó netamente por un 
tema financiero y no por un criterio de 
infraestructura. Por eso, creo que no fue 
necesario informarle a la región”. 

¿MÁS OPCIONES?

-Últimamente se ha hablado mucho que 
el túnel Agua Negra es en realidad, una 
alternativa más dentro de los proyectos 
de pasos fronterizos en estudio. Y aquí 
surge la duda de que si, por temas políti-
cos, no se está en realidad beneficiando a 
otras iniciativas, como el paso Las Leñas, 
en directo favoritismo hacia los puertos 
de la Zona Central, como Valparaíso y 
San Antonio. ¿Cuál es su visión?

“El análisis de ver otras alternativas es ne-
tamente técnico y presupuestario. Nosotros 
en base a los estudios que tenemos, y que 
no están del todo desarrollados, -ya que 
estamos hablando de un anteproyecto en 
la cual existen aun estudios que se deben 
realizar -lo que se está evaluando es que 
si efectivamente, el mejor punto y más 
rentable, es el túnel Agua Negra o si existe 
otra alternativa. Y si hay financiamiento, 
rentabilidad económica como social, 
pues bienvenido sea también, siempre 
y cuando esté en la región de Coquimbo 
y que se priorice el puerto en la región”. 

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl

Protagonista

No se nos avisó, porque se esta-
ban analizando las decisiones, y 
ciertamente estas decisiones a 
nivel país se toman a nivel cen-
tral. Y está bien que se tomen a 
nivel central. Claramente la in-
tegración con el país vecino no 
es solamente a nivel de provin-
cia, sino que estamos hablando 

de un país entero.

PABLO HERMAN

INTENDENTE
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La capital registra una importante alza de contagios. A nivel nacional, el aumento se man-
tiene estable, con tasas de positividad que no superan el 5%.

EFE

La capital volverá a tener 
cuarentena obligatoria los 
fines de semana, aunque 
se permitirá, de forma 
excepcional, la apertura 
de los restaurantes entre 
lunes y viernes, pero solo 
en terrazas.

La Región Metropolitana completa 
retrocede a Fase 2 por alza de contagios

A PARTIR DEL JUEVES

Las autoridades sanitarias anunciaron 
este lunes que la Región Metropolitana 
retrocede a “Fase 2” y volverá a tener cua-
rentena obligatoria los fines de semana a 
partir del jueves 10 de diciembre por un 
aumento en el número de casos.

“En el informe de hoy se detecta un 
aumento del 18 % en el número de ca-
sos nuevos diagnosticados en la Región 
Metropolitana. Dada la cantidad de habi-
tantes, esta cifra es de muy alto impacto 
y nos preocupa muchísimo”, afirmó en 
rueda de prensa el ministro de Salud, 
Enrique Paris.

La capital, que con siete millones de 
habitantes estuvo en junio y julio al borde 
del colapso sanitario, llevaba tres meses en 
pleno retroceso de la pandemia y apertura 
gradual de la economía de cara al inicio 
de las vacaciones de verano.

“En Europa las segundas olas fueron 
mucho más graves que las primeras (...) 
Se trata de una medida transitoria y pre-
ventiva”, agregó Paris

A partir del jueves, la zona retrocederá a 
la fase 2 en el plan de desconfinamiento 
“Paso a Paso” del Gobierno, bajo el cual se 
prohíben los traslados entre regiones y la 
circulación durante los fines de semana 
y los festivos, así como la apertura de 

negocios no esenciales durante los días 
de cuarentena.

Sin embargo, de forma excepcional, sí 
estará permitida la apertura entre semana 
de los restaurantes, pero solo en las terrazas, 
informó la subsecretaria de Prevención 
de Delito, Katherine Martorell.

El país sumó en las últimas 24 horas 1.760 
nuevos contagios por coronavirus, lo que 
eleva este viernes la cifra de infectados 
totales a 562.142 desde que se contabilizó 
el primer caso el pasado marzo, al tiem-
po que se contaron 35 nuevas muertes 

a la normalidad, como la apertura de 
fronteras a turistas.

También se anunciaron restricciones en 
varias ciudades de las regiones de Biobío, 
Araucanía y Magallanes, que hasta ahora 
se habían mantenido como focos aislados 
de la pandemia, pero que ingresarán a 
cuarentena obligatoria.

alcanzando un total de 15.663 decesos.
Pese al incremento de casos en Santiago, 

a nivel nacional, Chile mantiene una si-
tuación epidemiológica favorable desde 
septiembre, con tasas de positividad 
que no superan el 5 %, lo que llevó a las 
autoridades a anunciar en las últimas 
semanas nuevas medidas de transición 

Efe Noticias   / Santiago 

@eldia_cl
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AT E N C I Ó N
COQUIMBO Y SUS

ALREDEDORES
ASTRÓLOGA Y PARAPSICÓLOGA
MARIANA CORTÉS

Experta Tarotista, quien te ayudará 
en todos tus problemas, por muy 
difícil que sea, amor, negocios, 
matrimonio, fracaso o un mal 

desconocido. 

HORARIO ATENCIÓN:
Lunes a sábado de 9:00 a 20:30 hrs.

Domingos
Consulta especial: $10.000

Tarot: $5.000 
Baquedano con Vergara N° 83, COQUIMBO.   

: 9:00 a 15:00 hrs.           

ESPECIALISTA EN UNIÓN DE PAREJAS 
Y AMARRES PARA EL AMOR.

TRABAJO 100% GARANTIZADO

 PROPIEDADES
 ARRIENDO - DEPARTAMENTO 

 Se arrienda departamento año 
corrido, 3 dormitorios, living 
comedor, baño, cocina, con closet, 
verdaderos interesados llamar  F: 
989852978 

 La Serena Depto.amoblado 330.000 
988890034 330 CLP F: 988890034 

 ARRIENDO - PIEZA 

 Pieza amoblada tv cable wifi 
lavandería, solo o pareja.  F: 
989371815-512523655 

 VENDO - DEPARTAMENTO 

 Vendo departamento, buen sector, 
al lado del supermercado, esta-
cionamiento, piscina, quincho, 
bodega propia.  F: 512281853 - 
954508138 

 VENDO - TERRENO 

 Terreno Sector Pan de Azúcar club 
de caña 5000mt agua y luz inte-
resados llamar F: +56974043745 

VEHÍCULOS
 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Taxi Nissa V-16, año 2007, traba-
jando.  F: 992998750 

OCUPACIONES
 REQUIERO CONTRATAR 

 Se necesita ayudante de cocina 
con experiencia, Restaurant Pilla 
La Vaca. F: 512232170 

 Se buscan profesores cristianos 
bíblicos (adjuntar antecedentes 
de esto) en: lenguaje, matemática, 
inglés, historia, ed. física y Ed. de 
Párvulos bilingüe. Enviar currí-
culum. F: postulaciones2021m@
gmail.com 

 ¡Atención! Cursos Sence gratuitos 
disponibles en La Serena, quedan 
pocos cupos para que te matricu-
les, tenemos inicios programados 
para Diciembre, no te quedes fue-

ra de capacitarte sin costo, reci-
bes como apoyo un subsidio diario 
de $3.000 por clase asistida. El 
curso es: Obras Menores Sanitarias 
y de Grifería. Más información al 
+569 96365034 y +569 61256689, 
Oro Verde te espera para ayudarte 
en tu postulación. www.overcap.cl 

 ¡Atención!, Si cuentas con alguna 
discapacidad acreditada, te invi-
tamos a ser parte de los Cursos 
Sence gratuitos disponibles en La 
Serena y Coquimbo, te invitamos 
para que te matricules, tenemos 
inicio programado para el mes de 
Diciembre y Enero, el curso se lla-
ma: Actividades Auxiliares Admi-
nistrativas y cuenta con 300 horas 
de duración. Más información a los 
WhatsApp: +569 96365034, +569 
61256689 o a los fijos 512 674307 
y 512 350432. Oro Verde te espera 
para ayudarte en tu postulación. 
www.overcap.cl  

 Tigrito’s sushi busca Maestro Sus-
hero con experiencia demostra-
ble. Responsable, proactivo y con 
capacidad de trabajar en equipo. 
F: +56933964055 tigritosdelivery@
gmail.com 

 Se necesita mujer entre 35 y 50 años 
para asesora del hogar, de lunes a 
viernes. F: 999091678 

 Necesito Asesora del Hogar, puer-
tas adentro, enviar currículum a: 
serar260@yahoo.cl 

 Necesito contratar ayudantes de 
Inspector de gas enviar curriculum 
a coquimbo.ingenieria@gmail.com 

 EMPLEO BUSCAN 

 Se necesita ayudante de cocina 
llamar desde las 9:00 hasta las 
12:00 del día +56999947078  F: 
+56999947078 

GENERALES
 SERVICIOS 

 retiro basura cachureos ramas, 
venta de árido F:  950066742 

 Empresa JC Seguridad y Servi-
cios de Aseo Industrial, llegó a la 
Región de Coquimbo, prestación 
de servicios a empresas, colegios, 
instituciones, etc. Llamar al  F: 
512281853 - 954508138 

 Refrigeración: Reparo, cargo refri-
geradores, vitrinas, congeladoras, 
hieleras, todo tipo de máquinas 
refrigeradas a domicil io. F: 
933460826 

 Jardinería a domicilio. Construc-
ciones pintura y reparaciones.  F: 
997748499 

 Ingeniero Constructor con amplia 
experiencia, construye ampliacio-
nes y todo tipo de construcción 
en general, trabajo garantizado, 
mail: F: constgene@hotmail.com 

 VARIOS 

 Oración al Espíritu Santo. Gracias 
por favor concedido. F: 971099342 

 SÓLO MAYORES 

 Madura, ardiente, sin límites.  F: 
996880863 

 Linda y sensual promo completo 
F: 972590098 

 Agencia casa Victoria nuevas chi-
cas para ti. F: 936362607 

 Señorita ofrece buen ambiente, 
agradable, con TV, wifi, baño pri-
vado, todo bien higienico. Se trabaja 
de día 11:00 hacia delante, por media 
y hora. Llamar al  F: 951590098 

 Kity, 27 años, delgada, $20.000 la 
hora, $15.000 media, Serena. F: 
963858777 

 $10.000, cariñosa, complaciente, 
juguetona.  F: 948879312 

 $10.000, promo, morena, com-
placiente, juguetona, caliente.  F: 
971824535 

 Linda morena, delgada, con lugar 
propio, edad 20. F: 972745645 

 Chica caderona, buena para el 
sexo, con lugar, Alizon, edad 25. 
F: 972740472 

 Linda morenasa, culona, con lugar, 
Diana, edad 26.  F: 937123318 

LEGALES
 EXTRACTOS 

 Extracto. En causa Rol C-2147-
2016, caratulada Banco De Chi-
le con Tapia, seguida ante el 1º 
Juzgado de Letras de la ciudad 
de La Serena, ubicado en Los 
Carreras Nº 420, La Serena, se 
designó el día 23 de diciembre 
de 2020, a las 10:00 horas, para 
llevar a efecto remate de la nuda 
propiedad del inmueble consis-
tente en “Departamento Nº 1132 
del edificio XI y el uso y goce del 
estacionamiento Nº 159, ambos 
del Condominio Brisas de San 
Joaquín, Segunda Etapa, Con 
acceso por Avenida Guillermo 
Ulriksen, Nº 1781, La Serena” se 
incluyen además los derechos de 
dominio, uso y goce que corres-
ponden en el terreno y demás 
que la ley señala y/o el regla-
mento de copropiedad indique. 
La nuda propiedad sobre dicho 
inmueble se encuentra inscrita 
a fojas 4032 número 2913, en el 
Registro de Propiedad del Con-
servador de Bienes Raíces de 
la Ciudad de La Serena, corres-
pondiente al año 2014. El mínimo 

de la subasta será la suma de 
$45.660.083, de acuerdo con 
la tasación pericial aprobada 
por el tribunal en resolución de 
fecha 19 de noviembre del año 
2019, en cuaderno de apremio; 
pagaderos dentro de 5 días 
al contado. Interesados para 
caucionar seriedad de ofertas 
deben acompañar vale vista a la 
orden del Tribunal o endosado 
a la orden de este, de al menos 
el 10% del valor mínimo de la 
subasta. Mayores antecedentes 
secretaría del Tribunal. Mónica 
Ábalos Díaz. Secretaria Subro-
gante. 

 LEGALES 

 Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques N° 001962039 
hasta 001962070 de la Cuenta 
Corriente N° 0201348446, Banco 
Itaú, sucursal La Serena. 

 Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques N°s 0002523 
y 0002524 de la Cuenta Corriente 
N° 22098506 del Banco Corp-
Banca Itaú, sucursal La Serena. 

 Extracto. Tercer Juzgado Letras 
La Serena, caratulada Itaú Cor-
pbanca/Salva, obligación de 
dar, Rol: C-2438-2016, el 24 de 
diciembre de 2020, a las 09:30 
horas, se rematará en Tribunal 
el inmueble consistente en la 
Vivienda N°86, del condominio 
Tipo A denominado Condomi-
nio La Florida IX Etapa – Ceres, 
ubicado en Calle El Litre N°2172; 
inscrito a fojas 11.778 número 
8.386 en el Registro de Propie-
dad del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena del año 
2014. Mínimo para la subasta 
será la suma de $52.417.347. El 
precio deberá consignarse en 
dinero efectivo dentro de tercer 
día hábil de efectuado el rema-
te. Interesados tomar parte en 
la subasta deberán presentar 
vale vista del Banco del Estado 
de Chile a la orden del Tribunal, 
por el equivalente al 10% mínimo 
subasta. Demás antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. En 
La Serena a 07 de diciembre de 
2020. Erick Barrios Riquelme. 
Secretario Subrogante.  

 

*DESPACHAMOS A DOMICILIO, LA SERENA Y COQUIMBO.

SACO DE PAPA CARDENAL
25 KILOS 25 KILOS 

SACO DE PAPA CARDENAL

HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK

BANDEJA DE 30 HUEVOS BANDEJA DE 30 HUEVOS 
SANTA ELVIRA EXTRA $5.000SANTA ELVIRA EXTRA $5.000

CONTACTO: +56 994197916
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Interesados llamar al Celular +56 9 9782 6210

CARTELERA DEPORTIVA
>FÚTBOL
Champions League 
14:55 Lazio Vs. Bruja ESPN
14:55 Zenit St. Petersburg  Vs. Borussia Dortmund Fox Sport1
1700 PSG Vs. Istanbul  ESPN3
17:00 Barcelona Vs Juventus  ESPN3
17:00 Chelsea Vs. Krasnodar  Fox Sport2
17:00  Rennes  Vs. Sevilla  Fox Sport1
17:00 RB Leipzig Vs. Manchester Utd.  ESPN
Chile - Primera División CDFPREMIUM
10:30 Cobresal Vs. U de Concepción
16:15 Iquique Vs. Unión Española
18:30 Colo Colo Vs. La Serena
21:00 O’Higgins Vs. Huachipato

Ecuador- Liga Pro GOLTV
15:15 Mushuc Runa VS. Orense
17:30 Deportivo Cuenca Vs. Macará
19:45 Técnico U. Vs. U. Católica
22:00 Delfín Vs. Olmedo
Copa Libertadores - 1/4 de final FoxSport1
21:30 Libertad Vs. Palmeiras
Copa Sudamericana 1/4 de final Directv/610
21:30 Vélez Sarfield Vs. U. Católica
> BEISBOL
LVBP - Temporada Regular Directv/612
19:00 Águilas Vs. Cardenales
> BÁSQUETBOL
Argentina - Liga Nacional TyC
21:00 San Lorenzo Vs. Regatas 

3
son los puntos en la tabla del 
presente torneo que separan a 
CD La Serena de Colo Colo que 
marchan en los puestos 17 y 18 
de la clasificación

Quiero entregar  la 
tranquilidad a los 
hinchas y la afición 
de CD La Serena 
que el proceso de 
incorporación de 
Humberto Suazo, fue 
visado por la ANFP”.
MARTÍN OSSANDÓN

GERENTE DE CD LA SERENA

La Serena se juega otra final con 
el morbo que el rival es Colo Colo

Los dos últimos rivales de la clasificación en la Primera División tendrán un choque 
clave en la casa de los albos en el Monumental. El técnico Miguel Ponce anuncia  
un par de modificaciones en el equipo respecto del que viene de vencer a Iquique. 
En el cuadro local, en tanto, Jorge Valdivia, iría a la banca.

JORNADA 22 EN PRIMERA DIVISIÓN

todavía quedan trece compromisos.
Frente a la importancia del compro-

miso de esta tarde, Ponce, asume que 
se enfrentarán a un rival que saldrá a 
buscar la victoria, aunque la clave del 
partido tendrá que ver mucho con la 
actitud y efectividad de sus dirigidos, 
ya que Colo Colo es un equipo ansioso, 
que está acusando el nerviosismo de 

encontrarse último con la primera 
chance de descender.

Aunque el deté no anunció su for-
mación la duda pesa en defensa con 
el argentino Facundo Agüero, quien 
presentaba un golpe en el tobillo. Si 
no se recupera su lugar será ocupado 
por  Enzo Ferrario, mientras que en la 
zona mixta aparece Felipe Barrientos  

En Santiago, dada la importancia 
mediática que despierta Colo Colo, han 
definido que el duelo que esta tarde 
sostendrán con CD La Serena, tiene un 
carácter de final. Últimos en la clasifi-
cación, los albos se juegan un partido 
sagrado con los Papayeros buscando 
que el equipo de Miguel Ponce no se 
les escape en la clasificación.

A diferencia de lo que ocurre con 
el cacique, los granates se han visto 
enfrentados en la previa a este cotejo, 
corresponde a la fecha 22 del calendario 
oficial, de un máximo de 34, a varias 
finales, saliendo airoso en las últimas 
cuatro con victorias consecutivas, la 
última sobre los Dragones de Iquique, 
que también se ha convertido en un 
rival directo de ambos elencos.

De ahí que no sorprende la tipificación 
de final que se le ha asignado a este 
cotejo. En La Serena entienden que 
salir airoso de la Ruca del Monumental 
tiene especial trascendencia ya que en 
caso de igualar, mantendrán la actual 
diferencia de 3 unidades que llevan en 
la clasificación  o, estirar la diferencia 
a seis, lo que sería un verdadero golpe 
para los albos que se mantendrían 
como exclusivos colistas.

Aunque la derrota no está los pla-
nes de los hombres de Miguel Ponce, 
dejaría las cosas emparejadas con 21 
unidades, aunque siempre muy cer-
ca de un puñado de equipos que se 
mantienen entre las 22 y 25 unidades.

Luego del trabajado  triunfo en la 
pasada fecha sobre Iquique, Miguel 
Ponce , considera que todos los partidos 
tienen una especial implicancia para 
sus dirigidos y si bien son importantes, 
no terminan siendo decisivos, ya que 

con la opción de reemplazar a Jaime 
Valdés.

EL CLASICO

Luego del encuentro con el equipo 
popular,  el conjunto papayeros re-
tornará a casa para esperar el clásico 

La victoria sobre Iquique permitió a La Serena mantener la diferencia con Colo Colo en la 
puntuación y meterse en un grupo que está separado por cuatro o  cinco unidades.

LAUTARO CARMONA

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_crivera
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FÚTBOL  PRIMERA BFÚTBOL  PRIMERA A

Próxima fecha 24°

Jueves 10/12
10:00  Valdivia Vs. Barnechea
10:00  Santa Cruz Vs. Cobreloa
10:30 Stgo. Morning Vs.  Pto. Montt (CDF)
15:00 San Marcos Vs. Magallanes  (CDF)
18:00 San Luis Vs. Rangers
Viernes 11/12
10:00  Copiapó Vs. U. San Felipe
18:30  Ñublense Vs. Temuco (CDF)

Libre: Melipilla

Lugar/Equipo Pts.  Pj PG DIF Desc*
1 U. Católica 45 20 14 27 2,225
2 U. La Calera 45 21 14 18 1,745
3 U. Española 40 21 12 10 1,577
4 Curicó U. 37 21 10 -3 1,352
5 Antofagasta 32 21 8 6 1,284
6 U. de Chile 30 20 8 9 1,200
7 Huachipato 30 21 8 -1 1,421
8 U. de Concep. 27 21 6 -1 1,089
9 A. Italiano 25 21 6 -3 1,326
10 Everton 25 21 5 -6 1,201
11 S. Wanderers 25 21 7 -8 1,190
12 Cobresal 24 21 6 -1 1,273
13 Iquique 23 21 6 -7 1,038
14 Palestino 23 21 6 -8 1,388
15 Coquimbo U. 23 21 6 -9  1,288
16 O’Higgins 22 21 6 -7 1,269
17 La Serena 21 21 6 -8   1,000
18 Colo Colo 18 21 4 -10 1,342

Lugar/Equipo Pts.  Pj PG DIF Desc*
1 Ñublense 40 21 12 12 1,695
2 U. San Felipe 35 22 9 9 1,503
3 Rangers 34 21 9 6 1,282
4 Melipilla 33 22 9 4 1,500
5 Magallanes 31 21 7 5 1,167
6 Copiapó 30 20 8 7 1,476
7 Pto. Montt 30 21 8 7 1,393
8 San Marcos 30 21 9 -2 1,428
9 Cobreloa 29 21 8 2 1,452
10 Temuco 24 21 7 -4 1,358
11 Valdivia 23 20 5 -2 0,882
12 Stgo. Morning 23 19 5 -5 1,268
13 Barnechea 22 21 5 -9 1,307
14 San Luis 19 20 4 -9 1,003
15 Santa Cruz 15 21 4 -21 1,107

Próxima fecha 22°
Hoy
10:30 Cobresal Vs. U de Concepción (CDF)
15:45 Iquique Vs. U. Española (CDF)
18:30 Colo Colo Vs. CD La Serena (CDF)
21:00 O´Higgins Vs. Huachipato (CDF)
Miércoles 08/12
10:30 Palestino Vs. U. La Calera (CDF)
18:30 A. Italiano Vs. U de Chile (CDF)
Jueves 09/12
21:30 Everton Vs. Curicó (CDF)
Suspendidos: 
Coquimbo Unido Vs. Antofagasta
Universidad Católica Vs. Wanderers

LA SERENACOLO COLO

ESTADIO:  Monumental (Santiago)

ÁRBITRO: Cristián Garay  HORARIO:  18:30 hrs.

Director Técnico:
Gustavo Quinteros

Director Técnico:
Miguel Ponce

V. DURÁN
B. VÉJAR

L. FASSON

M. FALCON

Z. LÓPEZB. CORTÉS

S. LEYTON

P. MOUCHE
S. MAGNASCO

R DE LA FUENTE

E. FERRARIO

JM INSAURRALDE G. POBLETE

C. FUENTES

R. PAREDES

M. FERNÁNDEZ

H. SUAZO

G. COSTA

F. BARRIENTOS

J. PARREGUEZ

M. TONSO

G SUAZO

con Coquimbo Unido, que según la 
ANFP, se realizará a las 17:00 horas del 
domingo 13, cambiándolo del sábado 
12, a las 10:30 horas, en la programación 
original.

Comenta el gerente del club, Martín  
Ossandón, al momento de sostener esta 
conversación la ANFP no publicaba que 
cambiaría el día y hora del encuen-
tro con los aurinegros, “la intención  
nuestra es jugar la siguiente fecha 
como programó la ANFP, no elegimos 

ni intervenimos, nos interesa que el 
partido se juegue, en lo posible que 
no se modifique. Estamos planificados 
con plantel completo, no queremos 
desconcentrarnos y regalar nada”, 
recalcó.

En otro plano y atendiendo los festejos 
del aniversario 65 de la institución, 
comenta Ossandón que tienen pre-
parada varias sorpresas que serán del 
agrado de la afición y de la ciudadanía. 
En tal sentido, hoy se realizará en el 

Estadio La Portada, entre las 10:00 
y las 12:00, los encuentros histricos 
entre el equipo que ascendió en 2003 
junto a un combinado de la barra del 
club y del equipo femenino histórico 
con el actual plantel. El miércoles se 

realizará una muestra de la historia 
del club en la municipalidad de La 
Serena, a cargo de Camilo Martínez 
y por la tarde, desde las 19:00 horas, 
tendrá lugar una activación de la barra 
a las 19:00 horas.

Cuatro son los triunfos de Colo Colo en el año en la competencia local, una de ellos sobre La 
Serena. Hoy se juega la revancha en El Monumental.

LAUTARO CARMONA
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Dirección: Peñuelas 191,  Coquimbo   /   Reservas: 51 2 232170  /  E-mail: pillalavaca@hotmail.com

YA ABRIMOS
Te esperamos

H O R A R I O :  
Martes a Sábado de 11 :00 a 22:00 horas.  
Domingo de 11:00 a 17:00 horas.

El joven basquetbolista regional  Mateo 
Manfredi Zúñiga (14) y 1.90 de estatura, se in-
corporará hoy a la concentración de la selección 
chilena de básquetbol que se prepara para 
tomar parte en los Juegos Panamericanos. La 
noticia llenó de alegría al jugador como a sus 
entrenadores del Club Zeus, ya que Mateo se 
perfila como una de las grandes promesas del 
básquetbol nacional. De hecho a sus 14 años, 
los técnicos nacionales pretenden que vaya 
sumando experiencia para que luego se con-
vierta en uno de los líderes de su generación.

Mateo Manfredi se 
incorpora a concentrado na-
cional de básquetbol Sub 15

Breakdance será una dis-
ciplina olímpica para los 
Juegos de París 2024

CEDIDA

CEDIDA

POLIDEPORTIVO

Y se fue Coquimbo Unido para 
Barranquilla, Colombia. Como ha 
venido ocurriendo frente al avance 
en la Copa Sudamericana, el equi-
po de Juan José Ribera enfrentará 
mañana su partido internacional 
más importante en la historia del 
club frente al cuadro local de Junior. 
En el marco del duelo de ida por 
los cuartos de final, la plantilla 
aurinegra se trasladó en la tarde 
de ayer, llegando por la noche a 
suelo cafetalero donde esperará 
en la burbuja el choque de ida. La 
revancha en el Estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso se jugará el 
miércoles 16 a las 21:30 horas.

Antes del viaje, el técnico porteño, 
reconoció que se trata de un parti-
do complejo que por primera vez 
les corresponde jugar de visitante 
para cerrar luego en el Sánchez 

Ribera: “Vamos con la ilusión de 
obtener un buen resultado en la ida”

ENTRENADOR DE COQUIMBO UNIDO

El deté aurinegro lideró 
ayer la misión del 
barbón que se trasladó 
hasta Barranquilla, 
Colombia, donde 
mañana enfrentará a 
Junior por los cuartos 
de final de la Copa 
Sudamericana.

Rumoroso, lo que no ocurrió en 
las anteriores tres fases. Acerca de 
Junior lo calificó como un adver-
sario fuerte, que tiene trayectoria 
internacional,  “es un buen equipo 
fuerte, que se hace respetar en cali-
dad de local. Es un equipo grande 
que constantemente participa de 
copas internacionales”, puntualizó.

Sin embargo y asumiendo de lo 
complejo que puede resultar el 
partido por esa experiencia de los 
colombianos, hace notar que la 
confianza del equipo es tremenda 
y se jugarán sus cartas, “tenemos 
la ilusión, vamos a enfrentar esta 
llave con mucha responsabilidad 
teniendo un equipo fuerte, ojalá 
sacar un resultado que nos permita 
jugar el partido de vuelta con la 
llave abierta, sacar un resultado 
que nos permita jugar de local ese 
partido y aspirar a pasar la llave“, 
puntualizó Ribera.

Frente a esta situación la clave 
del primer partido es conseguir un 
buen resultado para luego definir en 
casa, “tenemos la ilusión de seguir 
avanzando,por lo que  esperamos 
obtener un buen resultado, para 
dejar la llave abierta y definir de local.

El avance porteño en la Copa Sudamericana se ha resuelto en calidad de visitante. 
Hoy frente a Junior la historia comienza en Colombia y se cerrará en el Sánchez 
Rumoroso.

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA

El empate ante Wanderers dejó gratas 
sensaciones en el conjunto Pirata.

Carlos Rivera / Coquimbo

@eldia_cl

El Comité Olímpico Internacional (COI) aprobó 
ayer, a través de su Comité Ejecutivo, la inclusión 
del breakdance como nueva disciplina olímpica 
y debutará en los Juegos de París a disputarse 
en 2024. Asimismo, el COI informó que el surf, 
la escalada y el skateboard se mantendrán 
presentes en la cita de los anillos, luego de 
que debuten el próximo año 2021 en Tokio. 
Además, se decretó que la cuota de deportistas 
participantes en París 2024 ha sido fijada en 
10.500, lo que supone una reducción de 592 
con respecto a Tokio 2020, y de un millar si se 
añade la reducción de oficiales. Los deportes 
más afectados por la reducción son el boxeo 
y la halterofilia.
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Diego Luna relata la “emoción” 
de volver a Star Wars

NUEVA SERIE COMENZÓ SU RODAJE

Diego Luna vuelve la piel de Cassian Andor, protagonista el exitoso spin-off de Star Wars, 
Rogue One.

DISNEY

El actor, que coprotagonizó 
“Rogue One” junto a 
Felicity Jones, encabeza el 
proyecto televisivo centrado 
en Cassian Andor y con el  
que la franquicia pretende 
continuar su triunfal debut 
en las series no animadas,  
tras el éxito de “The 
Mandalorian”.

Diego Luna, que ya está en Londres 
rodando la serie de “Star Wars” sobre 
Cassian Andor, subrayó a Efe su “emo-
ción” por regresar a este universo 
galáctico, así como su “compromi-
so” con un personaje al que vuelve 
tras la cinta “Rogue One: A Star Wars 
Story” (2016).

“Esto apenas arranca y tendré mu-
cho más que decir pronto. Por ahora, 
solo la emoción de estar de vuelta y 
el compromiso que tengo con este 
proyecto al que le tengo todo el ca-
riño”, señaló Luna en una entrevista 
durante la promoción de la película 
“Wander Darkly”.

Luna, que coprotagonizó “Rogue 
One” junto a Felicity Jones, encabeza 
ahora el proyecto televisivo centrado 
en Cassian Andor y con el que “Star 
Wars” pretende continuar su triunfal 
debut en las series no animadas des-

pués del gran éxito que ha alcanzado 
con “The Mandalorian”.

Junto a Luna también aparecerán 
en esta serie la latina Adria Arjona 
y otros intérpretes como Stellan 
Skarsgard, Genevieve O’Reilly, Denise 
Gough o Kyle Soller.

“Estoy enfocado en dar lo mejor 
de mí para que este proyecto me 
represente, para que este proyecto 
sea un proyecto con el que yo me 
sienta satisfecho”, indicó Luna.

“Y vamos por buen camino (...). Estoy 
trabajando con Tony Gilroy (uno de 
los guionistas de ‘Rogue One’), que 

es alguien que admiro mucho. Estoy 
rodeado de un equipo maravilloso 
frente y detrás de la cámara y regre-
sando a un universo y un personaje 
a los que les tengo mucho cariño”, 
añadió.

Luna destacó asimismo las posibi-
lidades de desarrollo narrativo que 
ofrece una serie de televisión frente 
a una cinta.

“Me da mucha ilusión poder ahora 
pintar con otros colores (a Cassian 
Andor), dibujar capas que en una 
película no da tiempo. La estoy dis-
frutando mucho”, aseguró.

En otro sentido, el mexicano descar-
tó que exista una presión adicional 
en este rodaje de “Star Wars”, tras 
el fenómeno que ha supuesto “The 
Mandalorian”.

“No, yo no veo así la vida... Las metas 
que me pongo no tienen que ver con 
eso”, argumentó.

“La popularidad o no es algo que 
llega y que, en realidad, poco de-
pende de ti. Uno tiene que trabajar 
con toda la energía y la convicción 
de que entiendes por qué estás ahí 
y qué es lo que tú quieres lograr. Y 
después eso se puede traducir en 
muchas cosas. Ojalá se traduzca en 
llegar a más públicos, pero eso, te 
digo, poco depende de mí”, agregó.

Luna estrena en Estados Unidos 
este viernes “Wander Darkly”, una 
película de la cineasta Tara Miele 
sobre el luto y el desamor y en la que 
forma la pareja protagonista junto a 
Sienna Miller. 

Estoy trabajando 
con Tony Gilroy, 
que es alguien que 
admiro mucho. 
Estoy rodeado de un 
equipo maravilloso 
frente y detrás de la 
cámara y regresando 
a un universo y un 
personaje a los que 
les tengo mucho 
cariño”.
DIEGO LUNA

ACTOR MEXICANOEfe/ Los Ángeles

@eldia_cl
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Lo escuchas, lo ves y lo lees.

S Í G U E N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y entrevistas, somos El Día TV, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY MARTES        MIÉRCOLES

9-30 19-31 18-29
Radiación 11+

Los Vilos

HOY MARTES        MIÉRCOLES

14-22 17-22  14-20
Radiación 11+

HOY MARTES        MIÉRCOLES

14-26 15-22 13-22
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY MARTES        MIÉRCOLES

15-30 23-32 24-31
Radiación 11+

Monte Patria

HOY MARTES        MIÉRCOLES

15-32 22-34 20-31
Radiación 11+

Ovalle

HOY MARTES        MIÉRCOLES

10-29 18-33 16-32
Radiación 11+

Vicuña

HOY MARTES        MIÉRCOLES

13-32 24-34 25-32
Radiación 11+

Coquimbo

HOY MARTES        MIÉRCOLES

15-20 16-23 15-21
Radiación 11+

La Serena

HOY MARTES        MIÉRCOLES 

13-23 18-26 17-23
Radiación 11+ 

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 Contigo 
en la mañana 13.00 CHV Noticias tarde 15.30 
Contigo en directo 16.30 La divina comida 18:30 
Pasapalabra

20:30         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.30        Jesús
00.15         Amor de Familia
01.00         La noche es nuestra
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

07.30 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 
15:30 Aquelarre.  17.00 La chúcara 18.00 Carmen 
Gloria a tu servicio 19.00 Noticias 24 19:30 Moisés 
y los 10 mandamientos

20.45   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Fuerza de mujer, el secreto 
 de una traición
23.30  Hercai
00.30 Medianoche
01.00  TV Tiempo
01:15 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
07:00 El Chapulín Colorado 08:00 Popcorn TV 
08:30 Swiss Nature Labs 09:00 Falabella TV 
11:00 Vencer el miedo 12:00 Mujer, casos de la 
vida real 12:00 Mujer, casos de la vida real 15:30 
La tarde de hola Chile

21:00  Rosario Tijeras
22:00  Mentiras verdaderas
00:00  Así somos
01:00  Grandes mentiras verdaderas
02:00  La tarde de hola Chile
 05:00  Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.45 La hora de jugar. 13:45 Meganoticias 
Actualiza 15:30 Amanda. 16.45 Eres mi vida. 
17.30  Insensato corazón. 18.15 Eres mi tesoro. 
19.00 Pobre gallo.  19.45 Papa a la Deriva

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22.30 Pituca Sin Lucas
23.15  Señores Papis
0.0 Perdona nuestros pecados
00.30  Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 
14.30 El tiempo. 14.35 Brujas 15.30 Caso 
Cerrado. 

20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Soltera otra vez
23:30 Pacto de Sangre 
00:45 Sigamos de Largo
01:45 Bones
02:45 Cierre transmisiones

13 TVUC
TV Abierta

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Oración
al Espíritu 

Santo
Espíritu Santo, Tú que me acla-
ras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi 
ideal. Tú que me das el don Divino 
de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los ins-
tantes de mi vida estás conmi-
go. Quiero en este corto diálogo 
agradecerte por todo y confirmar 
que nunca quiero separarme de 
Ti, por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gloria perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. Gracias Dios mío.
La Persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido, dentro de tres 
días será alcanzada la gracia por 
más dificil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia.
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Puzzle

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1310-1312. 
OVALLE
Ahumada. Avenida Vicuña Mac-
kenna 1. 

SANTORAL

Inmaculada Concepcion

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
03.33  1.34 P
10.45 0.51 B
16.56 1.10 P
22.26 0.73 B

MAÑANA
04.38 1.31 P
11.36 0.48 B
17.54 1.20 P
2344 0.68 B

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: La actitud es importante 
a la hora de solucionar los 
conflictos, de lo contrario las 
cosas pueden seguir de mal en 
peor. Salud: Debe tener más 
cuidado con lo referente a su 
piel. Dinero: Cuídese siempre 
de las personas que buscan 
solo su beneficio. Color: Azul. 
Número: 3. 

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Debe tener cuidado ya 
que ciertas actitudes pueden 
terminar alejando a las per-
sonas de usted. Salud: Debe 
tomar bien en serio la salud 
emocional. Dinero: Es bueno 
ahorrar dinero, pero se debe 
tener cuidado en caer en la 
tacañería. Color: Amarillo. 
Número: 5.  

Amor: Debería tomarse las cosas 
un poco más en serio con esa 
persona o esta puede llegar a 
buscar un camino diferente. 
Salud: El deporte siempre ayuda, 
pero recuerde no exponerse a 
sufrir un contagio. Dinero: Parta 
ordenando su presupuesto. Color: 
Naranja. Número: 7.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Acercarse a hablar las 
cosas con esa persona será el 
puntapié inicial para que las 
cosas puedan ir mejorando. 
Salud: Evite cualquier mal 
rato que afecte sus nervios. 
Dinero: No olvide que debe ser 
constante en su trabajo. Color: 
Granate. Número: 2.

Amor: Medite sobre lo que pasa 
en su corazón, así podrá tener 
las cosas más claras. Salud: Aún 
queda primavera, así es que 
tenga cuidado con esas aler-
gias. Dinero: Tenga más cuidado 
ya que los negocios fáciles no 
siempre resultan bien. Color: 
Lila. Número: 12.

Amor: Desconfiar tanto de 
quien está a su lado no ayuda a 
que las cosas puedan comenzar 
a fortalecerse. Es necesario 
un cambio. Salud: Cuidado con 
verse envuelto/a en situaciones 
muy estresantes. Dinero: Más 
cuidado cuando se trate de 
hacer inversiones. Color: Gris. 
Número: 8.

Libra Escorpión

Amor: Una relación que se inicia en 
base a una mentira no tiene buen 
futuro. Tenga cuidado y evite esto. 
Salud: Sin grandes inconvenientes 
en la salud. Dinero: No cuente las 
cosas antes de realizarlas. A veces 
es bueno mantener en reserva los 
planes. Color: Blanco. Número: 6.

Amor: Cada jornada abre la 
posibilidad de conocer gente que 
llegue a ser una parte importante 
de su vida. Salud: Su mente debe 
estar impregnada de pensamien-
tos positivos para que la salud 
también ande bien. Dinero: Tenga 
fe en el futuro. Color: Fucsia. 
Número: 21.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Los problemas del pasa-
do no deben ser una mochila 
que debe llevar a cuesta todo 
el tiempo. Salud: Es importante 
que busque distracciones. 
Dinero: Siempre debe poner 
atención cuando se trate de 
decisiones relacionadas con 
dinero. Color: Rosado. Núme-
ro: 13.

Amor: Hay cosas en el amor 
que no se pueden manejar, a 
veces solo resta dejar que el 
tiempo diga su última palabra. 
Salud: No deje que un problema 
emocional destruya su vida, 
salga adelante. Dinero: Cuidado 
con dejar demasiados temas 
pendientes. Color: Café. Nú-
mero: 20.

Amor: Si para usted su relación 
es solo una amistad, entonces 
hágaselo saber para que esta 
persona no se siga confundien-
do. Salud: No debe descuidar 
su salud ni menos por culpa del 
estrés. Dinero: Haga cambios en 
usted para mejoras su desem-
peño en el trabajo. Color: Plomo. 
Número: 1.

Amor: Pensar las cosas bien para 
así darle un giro a su destino 
afectivo es una tarea que aún 
tiene pendiente. Salud: El estrés 
no debe ganar terreno en su vida, 
tenga cuidado. Dinero: Las cosas 
pueden mejorar aún mucho más 
para usted, sea paciente. Color: 
Verde. Número: 9.

Horóscopo

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

Falucho y Peró
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TENDENCIAS EN PANDEMIA

Videojuegos, 
nueva inspiración para la televisión

Netflix, HBO y Amazon vuelven su mirada al mundo de los 
videojuegos en busca de inspiración para nuevos proyectos 
que, antes de ver la luz, ya cuenta con millones de seguidores 
como “Resident Evil”, “The Last of Us” o “Fallout”.

Las plataformas de streaming, que han cogido 
un nuevo impulso por la pandemia, acu-
mulan proyectos para adaptar títulos 
de videojuegos, y todo apunta a que 
su resultado será menos catastrófico 
que las experiencias en el cine.

La gran pantalla ha visto algunas de 
las peores adaptaciones de videojue-
gos desde hace décadas como “Super 
Mario” (1993), “Mortal Kombat” (1997) 
o más recientemente “Prince of Persia: 
The Sands of Time” (2010).

El cine no ha conseguido superar con éxito la 
dificultad de condensar decenas de horas de juego, 
personajes y tramas de un videojuego en apenas dos horas 
de película, pero el formato de serie se presenta a priori con 
más posibilidades.

HBO, Netflix y Amazon han anunciado en los últimos meses 
un gran número de proyectos que apuntan a este nuevo y 
prometedor matrimonio de conveniencia entre videojuegos 
y televisión.

“The Witcher”, una de las sagas más taquilleras con más de 
cuarenta millones de copias, fue todo un pionero a finales de 
2019. Su estreno fue uno de los mejores de la temporada de 
Netflix y actualmente graba su segunda temporada y tiene 
cociéndose una precuela, “The Witcher: Blood Origin”.

Aunque sus creadores aseguran que están basados en las 
novelas originales, el Geralt interpretado por Henry Cavill 
está claramente influenciado e inspirado en el personaje 
del videojuego.

También fue todo un pionero, “Castlevania”, una serie de 
animación de Netflix inspirada en el videojuego homónimo, 
que comenzó en 2017 y que ya va por su cuarta temporada.

Hace unos días HBO anunciaba luz verde a “The Last of Us” 
(2013), uno de los videojuegos más premiados de los últimos 
años que marcó toda una revolución por su capacidad para 
explorar nuevas narrativas.

La serie tendrá al frente a Craig Mazin, creador de “Chernobyl”, 
y a Neil Druckmann, creador del juego, como productores 
ejecutivos y guionistas. Estará coproducido por PlayStation 

Productions, la nueva división de la compañía ja-
ponesa dedicada a producir películas y series 

basadas en sus videojuegos y que muestra 
como el giro de timón del sector apunta 

a largo recorrido.
En septiembre, Netflix anunció la 

adaptación de “Resident Evil”, una de 
las saga más longevas del mundo de 
los videojuegos y con una audiencia de 

millones de seguidores. La adaptación 
para televisión correrá a cargo de Andrew 

Dabb, showrunner de “Supernatural” 
(2005-2020).

El primer capítulo del videojuego llegó en 
1996 y desde entonces ha dado a luz una veintena 

de videojuegos ambientados en su universo y es uno de los 
pocos ejemplos de adaptación al cine con éxito, con más de 
1.200 millones de dólares recaudados.

Otra exitosa saga, “Fallout” se convertirá en una nueva serie 
de televisión de Amazon de la mano de Jonathan Nolan y Lisa 
Joy, creadores de “Westworld”. Su desarrolladora, Bethesda 
también estará involucrada en la adaptación del escenario 
posapocalíptico del videojuego que combina supervivencia 
y humor.

La lista de proyectos continúa: Microsoft trabaja en una serie 
de “Halo” su franquicia de disparos emblemática, y Ubisoft tiene 
en proyecto varias adaptaciones en marcha de sus taquillazos, 
el más destacado el del mundo de televigilancia “Watch Dogs”.

Pese al nuevo camino que parece abrirse en las plataformas 
de streaming, el cine no abandonará las adaptaciones de 
videojuegos, “Uncharted” y “Borderlands” están en camino; 
pero quizá sea 2021 el año en el que la televisión demuestre 
ser una mejor pareja de conveniencia para los videojuegos 
que la gran pantalla.

Efe/ Madrid

@eldia_cl

Ha pasado casi una década desde que se 
anunció por primera vez, y el lanzamiento 
ha sufrido tantos retrasos que se hace raro 
pensar que no habrá ningún otro más. “Cy-
berpunk 2077” es uno de los juegos con más 
“hype” y que más expectación ha generado en 
los últimos años.
El videojuego de CD Projekt Red, creadores de 
“The Witcher”, apuesta por una distopía futu-
rista de una gran urbe, “Night City”, un mundo 
violento, dominado por cyborgs, bandas calle-
jeras y amenazas tecnológicas que el jugador 
podrá recorrer sin límite.
El proyecto se presenta con unas dimensio-
nes increíbles, innumerables opciones de 
personalización y un sinfín de personajes, mi-
siones y detalles como la sincronización labial 
con cada idioma de juego.

Se acaba la espera

Cyberpunk 2077

Call of the Sea

Doom Eternal

I, AI

Unto The End

JUEVES 10 / PC, PS4, XBOX ONE

HOY / PC, XBOX SERIES X/S, XBOX ONE

HOY / SWITCH

MIÉRCOLES 09 / SWITCH, XBOX ONE

MIÉRCOLES 09 / PC, XBOX ONE, PS4

Otros lanzamientos

Imagen de The Witcher (Netflix), donde Henry Cavill interpreta a Geralt de Rivia.

Con resultados más 
auspiciosos que el cine, 
el mundo del streaming ha 

encontrado la fórmula para llevar 
a la pantalla a personajes de  

conocidos títulos, entre los cuales 
“The Wicher” es el claro 

ejemplo de éxito.




